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Detecta DIF a 126
menores abusados “En Tamaulipas 

ya no
se persigue 
a la prensa”

El  Gobernador 
Américo Villarreal 
Anaya celebró el 

Día de la Libertad de 
Expresión, en el que 

anunció un esquema 
para dar seguridad 

social a los periodistas 
independientes.

PÁG. / 12

Ingresa Nader al Consejo Estatal 
para Desarrollo Económico

PÁG. / 05 ARRANCA OSEGUERA
PAVIMENTACIONES

PÁG. / 06

Supervisa 
Alcalde 
obras en 
escuelas

PÁG. / 08

• EN LA ZONA SUR SUMAN 126 MENORES DE EDAD QUE HAN SIDO ATENDIDOS POR 
LOS SISTEMAS DIF, YA SEA POR VIOLENCIA SEXUAL O FORZADOS AL TRABAJO INFANTIL. 
CIUDAD MADERO ACUMULA 105 CASOS. PÁG. / 04

105
• niños acogidos 
en un programa 
para evitar que 
trabajen en 
la calle.

17
• niños sufren 

violencia sexual en 
Tampico y Ciudad 

Madero.

Cierran candado a 
fraccionamientos 
‘chafa’ en Altamira
En Altamira han reforzado 
esquemas que ponen un alto 
a las constructoras que no 
cumplían con las condiciones 
de seguridad en sus desarrollos.

PÁG. / 08

LIMPIAN PUENTE TAMPICO,
AVIENTAN BASURA A VECINOS 

REPRUEBA LA CNDH
PENALES DEL ESTADO05 10



AGENCIA REFORMA

E l Partido Verde (PVEM) se acomodó en la 
contienda por el 2024 y ofreció su apoyo 
a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de Mé-

xico, Claudia Sheinbaum.
Algunos de los principales operadores del 

Verde, como Arturo Escobar y Jesús Sesma -que 
en el sexenio pasado fueron promotores del 
priista Enrique Peña-- ahora le armaron un mi-
tin a la Mandataria morenista capitalina afuera 
de la Expo Santa Fe y le ofrecieron acompaña-
miento en su búsqueda por la Presidencia.

Sheinbaum fue invitada a un foro del PVEM 
para hablar sobre su propuesta verde, pe-
ro fue recibida con un mitin político con mú-
sica de banda y porras, así como pancartas de 
#EsClaudia y #EsVerde, ante cientos de simpati-
zantes acarreados.

Ya una vez dentro del inmueble y ante los in-
tegrantes de la Convención Nacional del PVEM, 
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Se acomoda PVEM; 
va con Sheinbaum
EN MEDIO DE PORRAS Y GRITOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL 
PARTIDO DEL TUCÁN RECIBIERON A LA JEFA DE GOBIERNO QUIEN BUSCA 
SER CANDIDATA A LA PRESIDENCIA
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LA JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, informó la mañana de es-
te miércoles que se encuentra contenta 
y animada.

“Buen día. Vamos muy bien. Estoy 
contenta y animada”, señaló a través de 
su cuenta de Twitter.

“Estamos viviendo tiempos de trans-
formación y esperanza ¡Ánimo!”, apun-
tó.

Por la tarde asistió a la Convención 
Nacional del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM).

Sheinbaum es una de las aspirantres 
de Morena para la sucesión presidencial 
de 2024.

El Consejo Nacional de Morena se 
realizará a las 11:30 horas el próximo 
domingo, y está previsto que hablen an-
te los cerca de 360 consejeros nacio-
nales Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 
Augusto López y Ricardo Monreal.

‘ESTOY CONTENTA 
Y MUY ANIMADA’

Sheinbaum recibió el apoyo del ex senador 
Arturo Escobar y de miembros de la cúpula del 
partido.

“Hace como un año le dije si algún día levan-
tas la mano y buscas o aspiras a ser Presidenta 
quiero estar trabajando contigo. Y hace unas 
semanas, le dije: ‘doctora, eres la más popu-
lar de Morena, pero en el Verde eres más po-
pular que en Morena; si allá tienes un por-
centaje de aceptación del 70-75 por cien-
to, aquí tienes arriba del 90 por ciento, ca-
si es unanimidad”, dijo Escobar a Sheinbaum, 
en medio de una ovación de la cúpula del  
PVEM.

Ante tal expresión, la Mandataria capitalina 
aseguró que cambiaba “la cachucha” como Jefa 
de Gobierno por unas horas para platicar sobre 
sus políticas verdes y sus aspiraciones.

“Yo disciplinadamente me voy a esperar al 
domingo, al Consejo Nacional de Morena, para 
que ahí se diga el planteamiento y el lunes esta-

Me voy a 
esperar al 

domingo, al 
Consejo Nacio-
nal de Morena, 
para que ahí se 
diga el plantea-
miento y el 
lunes estarán 
escuchando mi 
posiciona-
miento”

CLAUDIA 
SHEINBAUM

JEFA DE GOBIERNO

ESPALDARAZO.

EL PARTIDO VERDE CDMX RESPALDA-
RÁ A SHEINBAUM COMO CANDIDATA 
PRESIDENCIAL

rán escuchando mi posicionamiento”, manifestó.
Sheinbaum se dijo “sorprendida” del evento 

masivo, pues según ella había sido invitada a un 
foro para hablar de políticas verdes.

Sin embargo, aprovechó para dirigirse a los 
simpatizantes del PVEM y conminarlos a seguir 
unidos impulsando la llamada 4T.

“En este momento estamos uniendo mu-
chas de las fuerzas políticas que representan la 
Cuarta Transformación y así deseamos seguir 
porque vean el ejemplo del Estado de México, 
cuando estamos juntos siempre salimos triun-
fantes”, expresó.

La Mandataria fue la única “corcholata” mo-
renistas que recibió este trato. En reuniones 
previas fueron recibidos el Canciller Marcelo 
Ebrard, el Senador Ricardo Monreal y diputado 
Gerardo Fernández Noroña, con actos peque-
ños. El Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, fue invitado, pero no acudió por “cues-
tiones de agenda”.



AGENCIA REFORMA

El coordinador de Morena en el Senado, Ri-
cardo Monreal, anunció que la próxima se-

mana solicitará licencia para buscar la candida-
tura presidencial de su partido.

Monreal adelantó que acatará el acuerdo 
que apruebe el Consejo Nacional de Morena el 
próximo domingo sobre la ruta para la designa-
ción de la postulación al 2024.

“Estoy dispuesto a retirarme del cargo para 
competir democráticamente en la sucesión pre-
sidencial cuando llegue el momento. Estoy se-
guro de que será para bien, y estoy listo para  
acatar las disposiciones de la máxima autoridad 
de Morena, que es el Consejo Nacional”, indicó.

Cuestionado sobre si pedirá licencia el próxi-
mo lunes, señaló que respetará el plazo estable-
cido por el Consejo, el cual estima que sea en 
una semana.

“El Consejo va a determinar un plazo para la 
inscripción, que yo creo que va a ser en una se-
mana, en esa semana se presentarán las renun-
cias de los tres restantes”, expresó.

Para el legislador, las renuncias y solicitudes 
de licencia eliminan el piso disparejo con el que 

$16.85 $17.79 $18.27 $18.85
COMPRA VENTA COMPRA VENTA
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HARÁ UNA PAUSA DE NO MAS DE TRES SEMANAS 
HASTA QUE TODOS LOS ASPIRANTES SE 
SEPAREN DE SUS CARGOS.
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Citarán diputados 
a López - Gatell

Durazo: separación 
va a ser necesaria

La Comisión de Seguridad Social 
de la Cámara de Diputados aprobó 

citar al Subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-
Gatell, para que explique la decisión 
de desaparecer 35 Normas Oficiales 
Mexicanas sobre la atención de diver-
sas enfermedades, entre ellas cáncer de 
mama y cáncer cérvico uterino, princi-
pales causas de muerte entre las mexi-
canas.

Por unanimidad, los diputados apro-
baron llamar a López-Gatell a compare-
cer, pero no se fijó una probable fecha.

AGENCIA REFORMA

Alfonso Durazo, presidente del Con-
sejo Político de Morena, adelan-

tó que es “altamente probable” que la 
Convocatoria para la selección del can-
didato al 2024 establezca como requi-
sito que los aspirantes renuncien a sus 
cargos públicos, para poder competir 
en la contienda interna.

 El Gobernador de Sonora conside-
ró que los interesados en la sucesión 

presidencial deben separarse de sus 
responsabilidades gubernamentales, 
para poder concentrarse en las labores 
de proselitismo.

“Entre las cosas que estamos plan-
teando y no puedo adelantar más, 

porque no me corresponde, es preci-
samente que quien aspire, renuncie”, 
dijo.

AGENCIA REFORMA

POR CAMBIOS EN LA LEY

ADELANTA

AGENCIA REFORMA

La mayoría de las entidades del país se estancaron 
en el Índice de Estado de derecho en México que 

realiza World Justice Project (WJP), y las que reporta-
ron variaciones en su evaluación tuvieron avances o 
retrocesos marginales. El promedio nacional fue de 
0.42 de calificación.

El índice otorga una calificación que va de 0 a 1, 
en donde cero significa ausencia total de Estado de 
Derecho y uno máxima adhesión al ordenamiento 
institucional.

En la presentación de la quinta edición de este 
indicador, que evalúa de manera individual a cada 
una de las 32 entidades, Lilián Chapa Koloffon, in-
vestigadora en WJP México, indicó que los retos por 
conseguir un mayor apego a la legalidad persisten en 
el país.

Se estanca en país 
Estado de derecho

“¿A qué nos referimos con estancamiento? A que 
los progresos o bien retrocesos, son marginales o 
inexistentes. En la mayoría de las entidades los pun-
tajes no cambiaron entre años y, en los que sí cam-
biaron, ninguno mejoró o empeoró su puntaje por 
más de tres por ciento. Ese cambio en la calificación 
es marginal, de poco impacto y, por lo tanto, lo con-
sideramos como estancamiento”, explicó.

En la edición del año pasado, el promedio general 
para las entidades fue de 0.41, en 2021 de 0.40, y en 
2020 de 0.39, es decir, en cuatro años sólo ha varia-
do tres puntos.  

Este año, las entidades peor evaluadas son 
Quintana Roo, Ciudad de México, Guerrero, Estado 
de México y Morelos con una calificación de 0.36. 

Le siguen Puebla, Tabasco, Jalisco y Chiapas, que 
sumaron 0.38, en tanto que Veracruz, con 0.39, entró 
dentro de las 10 con más baja calificación.

“EL PISO ESTÁ DISPAREJO” dice Monreal.
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LAS ENTIDADES con mejores puntajes 
fueron Querétaro, Guanajuato, 
Aguascalientes, Yucatán, Sinaloa, Baja 
California Sur, Durango

Estoy 
dispuesto 

a retirarme del 
cargo para 
competir de-
mocráticamen-
te en la suce-
sión 
presidencial 
cuando llegue 
el momento”

RICARDO 
MONREAL

COORDINADOR 
DE MORENA EN EL 

SENADO

inició la contienda en Morena.
“El piso está, desde hace dos años, con fisu-

ras y de manera dispareja, pero el que todos re-
nuncien, que haya reglas, que haya calendarios, 
que haya encuestas acordadas por todos, ayuda 
a que la gente decida de manera libre por quién 
optar”, indicó.

El legislador morenista anunció que recorre-
rá los pueblos y transmitirá sus propuestas, su-
jeto a los lineamientos que apruebe el Consejo 
Nacional de Morena.

Tras prometer que no será factor de división, 
Monreal descartó irse a otro partido si pierde la 
encuesta.

“Pase lo que pase, voy a mantenerme en 
Morena y espero contribuir a la unidad de 
Morena”, reiteró.

LAS ENTIDADES CON MEJORES PUNTAJES 
FUERON QUERÉTARO, GUANAJUATO, 
AGUASCALIENTES, YUCATÁN, SINALOA, BAJA 
CALIFORNIA SUR, DURANGO

Espera Ricardo 
Monreal plazo 
para renunciar

EN CIFRAS

0.42
• es el promedio 
nacional de esta 
calificación.
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Violentaron
y abusaron
de menores
EN LOS 3 MUNICIPIOS DE LA ZONA SUR 
SE HAN DETECTADO NIÑOS Y NIÑAS 
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA SEXUAL Y OTROS 
HAN SIDO LLEVADOS A LA CALLE PARA 
QUE TRABAJEN

ESTE AÑO, 17 niños han sido ubicados siendo 
víctima de violencia sexual y han sido atendi-
dos por el Sistema DIF de Tampico y Ciudad 
Madero.

Luis Llorente Herrera, titular de la 
Procuraduría, señaló que han atendido a 11 
menores, de ellos 8 fueron resguardados en la 
Casa Hogar y tres en el Casan. Los afectados 
son menores de entre 8 y 12 años.

“Hemos recibido todos esos niños para res-
guardo ya sea que tomemos la medida noso-
tros o que la fiscalía nos lo ponga a disposición, 
una vez dentro hacemos el resguardo y hace-
mos la investigación para reintegrarlos al seno 
familiar”, detalló.  Reveló que en el año 22 ni-
ños han sido reintegrados a su núcleo familiar.

“Sufrieron abuso sexual como tocamientos 
y violencia familiar que es lo que más se da, 
violaciones afortunadamente no hemos tenido 
pero sí violencia familiar y abuso sexual en este 
caso tocamientos”, mencionó.

“Se toma una medida para que los niños los 
separemos del domicilio donde habitan para 

AUMENTAN CASOS
DE ABUSO SEXUAL

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

que no sigan siendo vulnerados y ya los res-
guardamos, posteriormente hacemos investi-
gación para reintegrarlos al núcleo familiar con 
familia extensa”, detalló.

De igual manera, precisó que está disminu-
yendo el número de niños en casa hogar.

“Llegamos a tener hasta 30 niños y ahorita 
nada más tenemos 19, esto no quiere decir que 
haya bajado el índice de violencia, de  maltrato 
infantil”, explicó.

Por su parte, Maria Aidé Reyes Durán, dele-
gada de la Procuraduría de Protección a Niños 
Niñas y Adolescentes de Ciudad Madero, com-
partió que fueron auxiliados 6 menores afecta-
dos por abuso sexual y violación.

“Solamente hemos tenido en este año seis 
casos de abuso sexual y violación que se lleva 
un procedimiento ante las autoridades com-
petentes. Las edades oscilan entre los 5 y 17 
años”.

La cifra, dijo que representa un incremento 
del 10 por ciento en el 2023.

El confinamiento familiar durante la  pande-
mia, explico que se considera que fue factor 
para que se tenga esta incidencia en la ciudad.

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ / BENIGNO SOLÍS / 
ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

En Ciudad Madero se encuentran 105 menores 
de edad que fueron detectados en trabajo in-
fantil.

Los pequeños actualmente son acogidos al pro-
grama del sistema DIF Madero de apoyo con ayuda 
de padrinos.

Amelia Pérez Rodríguez, directora del DIF en el 
municipio, informó que fueron encontrados entre 10 
a 15 niños que no acudían a la escuela por la necesi-
dad de tener que trabajar.

“Ninguno de estos 105 niños ha presentado esos 
casos (violencia familiar o sexual). Su situación es 
meramente el riesgo de poder desertar de la escuela 
por poder apoyar a sus familias”, explicó.

Y añadió que “algunos los encontramos que no 
estaban yendo a la escuela, aproximadamente unos 
10 a 15 niños los cuáles ya se reincorporaron y tie-
nen sus actividades escolares normales y su familia 
ha modificado muchas conductas de las cuales a la 
mejor las podía haber perjudicado”, dijo.

Los niños, niñas y adolescentes fueron detectados 
durante la actual administración de la ciudad.

“Algunos vendían en la calle, apoyan a sus papás 
en talleres , artesanos, entre otras cosas. Durante la 
administración fueron detectados”, dijo.

Los niños integrados en el programa,  reciben un 
apoyo económico, explico que tiene que demostrar 
cierto periodo de tiempo que acuden a la escuela y 
que cuentan con un buen rendimiento.

“Mensualmente son 250 pesos los cuales son para 

útiles escolares, colegiatura y las necesidades escola-
res de los niños. Estos niños cada que se hace la en-
trega tienen que renovar a través de sus constancias 
escolares de que están asistiendo y boleta de califi-
caciones. Aparte de que se realizan visitas a los plan-
teles escolares para confirmar que los niños asistan 
regularmente”, añadió.

De acuerdo con la funcionaria, los padres acce-
dieron sin mayores problemas a que los menores 
de edad se integraran al proyecto y modificaron sus 

conductas y dinámicas en el hogar.
“No se han emprendió acciones legales.  

Nosotros buscamos apercibirlos en todos los ca-
sos de ha logrado modificar la conducta de las fa-
milias. 

Siempre lo mejor es poder brindar una mejor 
calidad de vida quizá por desconocimiento, quizá 
por la necesidad urgente de poder adquirir , pues 
lo mínimo para sus necesidades pues caen en esta 
situaciones.

CUATRO MENORES han quedado bajo resguardo del DIF.

EN CIFRAS

11
• niños sufrieron 
violencia sexual 
en Tampico.

06
• niños víctimas de 
abuso sexual en 
Madero.

105
• niños acogidos 
en un programa 
para evitar que 
trabajen.

15
• niños detectaron 
que no acudían 
a la escuela y se 
reintegraron.

Analizan materiales del IMSS; no hayan bacteria
JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

Las evaluaciones realizadas por la Comisión Esta-
tal de Protección contra Riesgos Sanitarios arro-

jo negativo para presencia de bacterias en espacios 
del IMSS en Madero, informó Nicolás Berumen Áva-
los, coordinador jurisdiccional de Coepris Tampico y 
Ciudad Madero.

“Ahí, por ejemplo en el cloro residual, lo hicimos 
en todos los niveles , en todos los pisos y nos salió 0.5 
lo mínimo es el 0.2 , , entonces está bien los niveles 
nosotros lo hicimos y lo comprobamos y mandamos 
el análisis bacteriológico el agua nos salió bien, los 
alimentos nos salió bien”.

La verificación, dijo que se realizo durante la se- HISOPOS DE MOORE arrojaron negativo a bacteria en el IMSS.

La verificación se realizó la 
semana pasada. Hace dos 

semanas lo del Seguro Social. 
En los hisopos de moore, para 
captar ciertos tipos de bacterias 
en lo que respecta a los análisis 
que hicimos nosotros estuvo 
bien en la cuestión de 
bacterias”

NICOLÁS BERUMEN ÁVALOS
COEPRIS TAMPICO Y CIUDAD MADERO

mana pasada.
“La verificación se realizó la semana pasada. 

Hace dos semanas lo del Seguro Social”, dijo.
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Limpian Puente Tampico,
avientan basura a vecinos
LAS CUADRILLAS 
REALIZARON EL BARRIDO 
DE LOS CARRILES EN 
AMBOS SENTIDOS, Y 
TIRARON DESECHOS, 
PIEDRAS Y TIERRA A LOS 
PATIOS DE LOS VECINOS

LIMPIEZA A MEDIAS

LAS CUADRILLAS BARRIERON EL 
PUENTE TAMPICO.

BENIGNO SOLÍS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Los trabajos de limpieza realizados en el 
puente Tampico afectaron a residentes de la 
colonia Tamaulipas, al caer desde arriba ba-

sura, tierra y piedras.
Un automóvil quedó dañado debido a que una 

piedra cayó en el cofre de la unidad estacionada.
Se trata de trabajadores de CAPUFE que arrojan 

los desechos a través de los hoyos del drenaje.
Lo anterior también les está ocasionando pro-

blemas de salud. 
“Tenemos rato que nos estamos quejando y na-

die nos hace caso, tiran de todo piedras, tierra, ba-
sura, uno ya se ha estado quejando y solo se burlan 
de nosotros, los vecinos ya se encuentran con pro-
blemas de salud por toda la contaminacion que ha-
cen, tenemos problemas respiratorios, problemas 
en la piel y a ellos les vale porque no les afecta”, 
expresó una de las personas afectadas.

Dijo que subieron al puente para hacer el recla-
mo correspondiente a los trabajadores pero nega-
ron lo sucedido.

“Que ellos traen un camion según para recoger 
y que no tiran la basura pero nosotros tomamos vi-
deos para tener pruebas de las mentiras que dicen 
y no dan solucion”, indicó.

Al respecto, el diputado local, Edmundo Marón 
expresó que no es aceptable que estén arrojando la 
basura a la colonia ya que eso afecta a los vecinos. 

“Hemos observado como cuando barren las pie-
dras, la basura cae directamente a las calles, ya ob-
servamos como se abolló un carro de manera fuer-
te y esto podría generar un accidente mayor, qué 
pasaría si una de esas piedras cayera en la cabeza 
de un adulto o de un niño, sería totalmente fatal y 
mortal, es algo que no podemos permitir”, indicó.

Exigió a los trabajadores que no arrojen los de-
sechos a través de los hoyos del drenaje.

A DETALLE

• Las cuadrillas 
realizaron la 
limpieza en 
carriles de ambos 
sentidos.

• Vecinos 
reclamaron que en 
sus casas cayeron 
piedras, tierra y 
desechos.

DESDE EL CIELO les cayeron desechos a 
vecinos.

Ingresa Chucho al
Consejo Estatal para 
Desarrollo Económico

BENIGNO SOLIS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Luego de rendir protesta como integrante del 
Consejo Estatal para el Desarrollo Económico y 

la Competitividad de Tamaulipas, el alcalde Chucho 
Nader destacó que el crecimiento económico regio-
nal garantiza bienestar y desarrollo de la población.

Durante el evento encabezado por el Gobernador 
Américo Villarreal, el Jefe de la comuna señaló que la 
integración de los 43 municipios y el sector empre-
sarial en torno a un programa que busca el desarrollo 
integral de los tamaulipecos, permitirá la ejecución 

Estatal nos permitirá generar modelos de promoción 
y desarrollo que consoliden las bondades que ofrece 
cada región del Estado y con ello propiciar la atrac-
ción de nuevos proyectos de inversión”, expuso.

En este contexto, Chucho Nader subrayó que la 
vocación turística de Tampico ha sido esencial pa-
ra  ampliar, modernizar y fortalecer la infraestructura 
destinada al sector y aseguró que su administración 
continuará gestionando e impulsando proyectos que 
generen inversión, desarrollo y derrama económica 
en beneficio de las familias tampiqueñas.

“Hoy Tampico es una ciudad que ofrece grandes 
ventajas competitivas para el desarrollo de proyectos 
de inversión en materia de turismo. Contamos con 
una renovada infraestructura recreativa, somos una 
de las ciudades más seguras del país; y junto a la so-
ciedad y la iniciativa privada, hemos construido un 
municipio limpio, ordenado y con mayor desarrollo 
urbano”, explicó.

de proyectos de inversión que, sin duda, dijo, impul-
sarán el crecimiento regional y por consecuencia una 
mejor calidad de vida para todas las familias.

“Sin duda que la conformación de este Consejo 

NADER DESTACÓ 
el crecimiento 
económico 
regional.

DEMANDA SINDICATO relevo en la 
Jurisdicción Sanitaria de Tampico.

Exigen destitución 
en Jurisdicción 
Sanitaria No. 2

BENIGNO SOLÍS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Integrantes del Sindicato Nacional Indepen-
diente de Trabajadores de la salud en Ta-

maulipas, efectuaron una protesta para exigir la 
destitución de la jefa de la Jurisdicción Sanitaria 
número 2, Graciela Arana Franco, a quien acu-
san de maltrato, hostigamiento laboral, entre 
otras situaciones. 

Pidieron a las autoridades de salud en el es-
tado una pronta solución a los problemas que 
enfrentan.

Son 140 los afectados, algunos de los cua-
les se plantaron afuera de las instalaciones de 
la Jurisdicción Sanitaria y del centro de salud, la 
mañana del miércoles. 

Mónica Martínez Marín, secretaria gene-
ral del Sindicato Nacional Independiente de 
Trabajadores de Salud en la entifad, sección 
uno, manifestó que no son trabajadores de se-
gunda para ser maltratados, hostigados y vio-
lentados.

“En últimas fechas, sabemos bien que la 
doctora se ha conducido con situaciones en las 
cuales ha querido cambiar de áreas, de unida-
des, de servicios, ha quitado de puestos estra-
tégicos de la secretaría a gente que es valiosa 
en la secretaría para su buen funcionamiento 
simplemente por el hecho de pertenecer a otro 
sindicato poniendo en riesgo la funcionalidad 
de ciertas areas

“El trabajador de salud ha dado su vida, mu-
chos de ellos son trabajadores de mas de 30 
años de servicio, algunos inclusive de 40 años 
de servicio que han sido violentados y hostiga-
dos con afectación inclusive emocional, sicólo-
ga, porque los ha tenido sentados afuera sin de-
recho a un checador, de todo eso hay evidencia, 
las hace sentir que son menos ya”, explicó. 
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Reparten equipo médico
del nuevo Civil de Madero 
DEBIDO A QUE NO 
HA TERMINADO SU 
CONSTRUCCIÓN Y 
TIENE AÑOS DETENIDO, 
LOS EQUIPOS FUERON 
DISTRIBUIDOS A VARIOS 
NOSOCOMIOS

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

Un equipo de trabajo fue integrado para es-
tablecer la repartición del equipo médico 
que fue adquirido para el nuevo hospital 

de Ciudad Madero, desde hace 4 años.
El doctor Salvador Mojarro, director del Hospital 

Civil de Madero” Dr. Heriberto Espinoza”, informó 
que se va a decidir que equipamiento será dado a 
cada uno de  los centros médicos de la zona.

“La distribución del equipo que está comprado 
desde hace 4 años y almacenado y que esté hospital 
va a ser beneficiado por ese equipamiento”.

Y agregó que “seguramente que alguno de esos 
equipos que en en este momento no se pueden ins-
talar ahí serán distribuidos a otros hospitales”, ex-
plicó.

Al centro medico de Madero, dijo que se espera 
contar con equipamiento que no puede permane-
cer mas tiempo guardado en una bodega, luego de 
que se anuncio la rehabilitcion de las áreas que re-
quieren corregirse.

“Todo ese equipo era para el nuevo Hospital, 
pero como el hospital va a tardar en promedio un 
año en qué se terminen todos los errores que hu-
bo ahí que son mínimos,  más todos los acabados , 
es incongruente que esté guardado en una bodega 
cuando hace falta en las unidades de salud. Por eso 
se tomó la decisión de distribuirlo”.

El equipo de trabajo de la Secretaria de Salud, 
añadió que se va encargar de decidir la forma en 

que será distribuido.
Al civil, dijo que se espera contar con una varie-

dad de equipamiento para casi todas las áreas.
“Vienen camas, respiradores, máquinas de 

anestesia, mesas quirúrgicas, equipo de oficina, ul-
trasonido, viene mucho equipamiento a este hos-
pital, pero equipos grandes de rayos X sería ilogico. 
Hay que romper paredes hay que meter ese equipo 
y al año otra vez volverlo a mover . Equipo que es 
de mucho volumen no se va a recibir, pero lo que 
es arco en C por ejemplo para cirugía de trauma, 
ultrasonidos , mesas quirúrgicas, ventiladores si van 
a llegar 

EL NUEVO Civil de Madero tiene años de retraso en su 
construcción.

A DETALLE

• La Secretaria 
de Salud, se va 
encargar de 
decidir la forma 
en que serán 
distribuido.

• En el Civil 
esperan contar 
con equipamiento 
en todas las áreas. 
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EL ALCALDE puso 
en marcha una 
nueva obra de 
pavimentación.

Arranca Oseguera
pavimentación en
la Miramápolis

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

Para seguir atendiendo una de las principales de-
mandas de la ciudadanía como es la dignifica-

ción de sus vialidades, el alcalde Adrián Oseguera 
Kernion, acompañado de su esposa la Sra. Ana Cris-
tina Organista de Oseguera, Presidenta del DIF Ma-
dero, así como de síndicos y regidores, dio bande-
razo de arranque a la obra de pavimentación a base 
de concreto asfáltico en la colonia Miramápolis, ac-
ciones que mejorarán la conectividad en este sector.

 Estos trabajos que fueron agradecidos por ha-
bitantes del lugar, también permitirán aumentar la 
plusvalía de los hogares, además de dignificar una 
de las colonias más pobladas de Ciudad Madero.

 En su intervención, el Presidente Municipal citó: 
“Siempre vamos a estar  a la altura de las circuns-

tancias y estaremos trabajando en la imagen urbana 
para seguir teniendo un municipio más bonito como 
es el corazón de todos los maderenses. Además con-
tinuaremos trabajando en el embellecimiento de ca-
mellones en diferentes puntos del municipio”.

 Cabe señalar, que dicha obra que se llevará a ca-

bo en la calle Golfo de Cortés, entre Prolongación 
Circuito Tamaulipeco y Cerrada Bahía de Kino de la 
colonia Miramápolis, beneficiará a 290 habitantes.

 En representación de los vecinos, las señoras 
Keila Judith Cano Estrella y María Blasa Hernández 
Guerrero, hicieron uso de la palabra para agradecer 
al Gobierno Municipal por tan importante obra de in-
fraestructura vial. 

“Los habitantes de este sector estamos muy con-
tentos y le reconocemos por cumplir con su compro-
miso ya que beneficia a 113 viviendas, además agra-
decemos por los  trabajos de limpieza en los canales 
y áreas comunes, gracias por todo su apoyo”, dijo.

 Correspondió al director general de Obras 
Públicas, Luis Carlos Leal Contreras, informar que en 
la obra de reencarpetado,  se invertirán 397 mil 102. 
50 pesos del programa Ramo General 23 Provisiones 
Salariales y Económicas,  Fondo de Regularización 
de Vehículos Usados de Procedencia Extranjera del 
ejercicio fiscal 2022.

 En el evento también estuvieron presen-
tes el director de Bienestar Social, Héctor Neftali 
Villegas, el regidor de la comisión de Obra Pública 
y Asentamientos Humanos, Obras Públicas y 
Desarrollo Urbano, Rafael Castro Rodríguez, entre 
otras autoridades y vecinos del  lugar.

SOLO RUMORES que familiares 
despojan a los abuelitos de su apoyo 
obrarista.

Desestiman rumores
sobre despojos de
apoyos para abuelos

MARIO PRIETO
EXPRESO-LA RAZÓN

Hasta el momento no hay denuncias, so-
lo rumores de qué hay familiares que se 

aprovechan de los abuelitos y les quitan el di-
nero que reciben del Gobierno Federal.

Rodolfo Rodeiguez,  coordinador de los pro-
gramas federales en la zona, dijo, que ellos no 
pueden proceder legalmente.

“Solo hay rumores, no hay denuncia, no 
hay nada en cuanto a la fiscalía, sobre qué hay 
abuelitos que el hijo les está cobrando o el her-
mano, pero no hay denuncia”, indicó.

Mencionó que continúan realizando las afi-
liaciones que se generan con cada una de las 
personas que cumple la edad requisito.

“Redondeando tenemos 77 mil en los tres 
municipios, falta incorporar gente, todos los 
días hay gente que cumple 65 años, es muy va-
riable, a veces tenemos 60 días en un solo día u 
a veces uno”, señaló.

Expuso que continuar realizando el cambio 
del plástico de cobro a cada uno de los benefi-
ciarios de este programa federal .

“Cerramos ya el operativo de migración de 
tarjetas de banorte y oros bancos, se cerró el 
operativo pero no se ha cerrado la entrega de 
las tarjetas”, comentó.
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ASEGURA EL COORDINADOR 
DE PROGRAMAS FEDERALES 
QUE SON SÓLO RUMORES
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Se registra 
una fuga de 
gas en pipa
POR EL INCIDENTE EN LA ESTACIÓN 
DE SERVICIOS, EL CARRIL DE BAJA 
DEL BULEVAR FUE CERRADO POR LOS 
BOMBEROS, CON LA FINALIDAD DE 
SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD DE 
LOS AUTOMOVILISTAS

ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

Se registró fuga de gas LP en una pipa, 
lo que generó la movilización de los 
bomberos de Altamira y voluntarios.

Los hechos se registraron en la estación 
de servicios que se ubica sobre el Bulevar 
Allende, a la altura del paso a desnivel.

A través de la Central de Emergencias, 
las corporaciones de rescate fueron notifi-
cadas sobre una fuga de gas en una unidad, 
ya que presuntamente los trabajadores de-
jaron abierta una válvula, aunque también 
fue revisada la línea de una de las bombas 
de despacho.

El carril de baja del bulevar fue cerrado 
por los bomberos, con la finalidad de sal-
vaguardar la integridad de los automovi-
listas.

No es la primera ocasión en que ocurre 
una contingencia similar en la gasera, en 
ninguna se reportaron personas lesionadas.

Rescate Voluntarios de Altamira, a car-
go de Lázaro Hernández detalló que al mo-
mento de llegar a la gasera, ésta ya había 
sido cerrada como protocolo de seguridad.

Vecinos señalaron a las autoridades de 
protección civil que el olor a gas duró va-
rios minutos, aunque no hubo intoxicados.

La dependencia llevará a cabo la inves-
tigación para determinar si la fuga se tra-
tó de un descuido o una falla y en su caso 
aplicar las sanciones económicas.

MARIO PRIETO
EXPRESO-LA RAZÓN

Continuando con los programas de capacita-
ción, COMAPA Sur está impartiendo un cuso de 

Primeros Auxilios, con el objetivo de que los partici-
pantes obtengan los conocimientos necesarios pa-
ra atender a los empleados en caso de sufrir algún 
percance dentro de las instalaciones del organismo 
operador del agua.

Preservar la salud y salvaguardar la integri-
dad de los trabajadores, es una de las prioridades 
del Gobernador del Estado, Dr. Américo Villarreal 

Anaya y de la Gerencia 
General del organismo, 
por lo que de manera 
continua se llevarán a ca-
bo este tipo de activida-
des.

El programa está a 
cargo del Departamento 
de Seguridad Industrial y 
Seguridad Ocupacional y 
es impartido por la Dra. 
Oralia Mar Mar, jefa de 
esta área y el Dr. Víctor 
Javier Díaz de la Torre.

Esta capacitación va 
dirigida para los jefes de 
sector del organismo, 
personal administrativo, 
mayordomos y brigadis-
tas de la Unidad Interna 
de Protección Civil.

Los temas que se im-
partirán son: Manejo de 

heridas, fracturas, atención cardiovascular, quema-
duras, colocación de vendajes, así como los prime-
ros auxilios a personas lesionadas durante la etapa 
de espera de un profesional de la salud.

El curso inició con una introducción básica y 
continuará los días 8, 9, 12 y 13 del presente mes 
de junio.

Evalúan 
Directores 
avances en 
universidad

STAFF
EXPRESO-LA RAZÓN

El C. P. Guillermo Mendoza Cava-
zos, rector de la Universidad Au-

tónoma de Tamaulipas (UAT), presi-
dió la decimocuarta reunión del Co-
legio de Directores, que tuvo como 
sede la Facultad de Enfermería Victo-
ria (FEV); sesión en la que se presen-
taron los avances que fortalecerán 
los servicios educativos de la máxima 
casa de estudios en la entidad. 

En el inicio de los trabajos, y 
acompañado de la Mtra.  Laura 
Roxana de los Reyes Nieto, direc-
tora de la FEV, el rector Guillermo 
Mendoza reconoció el esfuerzo de la 
comunidad universitaria, y en espe-
cial del claustro docente, por el tra-
bajo que se ha desarrollado y que ha 
permitido avanzar en los proyectos 
académicos que se plantearon desde 
el inicio de su gestión. 

Hizo referencia al cumplimiento 
de metas, como la reforma curricu-
lar, y al trabajo colaborativo de direc-
tivos, docentes y personal universita-
rio para contribuir en los programas 
de capacitación académica, adminis-
trativa y tecnológica que requiere el 
nuevo modelo educativo de la UAT.

El rector comentó que se traba-
ja en reforzar diferentes temas, entre 
estos las tutorías, a las que se preten-
de hacer más personalizadas y dar un 
seguimiento más puntual al desarro-
llo del estudiantado. 

Como parte del orden del día, ex-
pusieron sus respectivas temáticas 
la secretaria académica, Dra. Rosa 
Issel Acosta González; la secreta-
ria de Gestión Escolar, Dra. Cinthya 
Patricia Ibarra González; la secre-
taria de Investigación y Posgrado, 
Dra. Mariana Zerón Félix, y el se-
cretario general, Dr. Eduardo Arvizu 
Sánchez. 

Entre otros puntos, se presentó el 
informe del Plan de Trabajo Docente 
2023-1, en el que se describieron las 
metas alcanzadas a lo largo de un 
año de trabajo en materia académica. 

EN LA SESIÓN se 
presentaron avances

Imparte la Comapa 
Sur un curso de 
primeros auxilios

EL PROGRAMA está a cargo del 
Departamento de Seguridad Industrial y 
Seguridad Ocupacional.

AFORTUNADAMENTE NO HUBO INTOXICADOS por la 
fuerte fuga de gas

A DETALLE

• Rescate 
Voluntarios 
de Altamira, a 
cargo de Lázaro 
Hernández detalló 
que al momento 
de llegar a la 
gasera, ésta ya 
había sido cerrada 
como protocolo 
de seguridad.

• El incidente se 
generó en una 
pipa ubicada en 
la estación de 
servicio ubicada 
en bulevar Allende.
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PRESERVAR LA SALUD 
Y SALVAGUARDAR LA 
INTEGRIDAD DE LOS 
TRABAJADORES, ES UNA 
DE LAS PRIORIDADES DEL 
GOBERNADOR DEL ESTADO, DR. 
AMÉRICO VILLARREAL ANAYA Y 
DE LA GERENCIA GENERAL DEL 
ORGANISMO

A DETALLE

• Esta capacitación 
va dirigida para 
los jefes de sector 
del organismo, 
personal 
administrativo, 
mayordomos y 
brigadistas de la 
Unidad Interna de 
Protección Civil.

• El curso 
inició con una 
introducción 
básica y 
continuará los días 
8, 9, 12 y 13 del 
presente mes de 
junio.
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Ponen ‘candados’ a 
constructoras chafas
NO SERÁN AUTORIZADOS 
FRACCIONAMIENTOS SINO 
LLEVA LA FACTIBILIDAD DE 
COMAPA DONDE PUEDA 
INTRODUCIRSE AGUA Y 
DRENAJE

ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

Frenan negocio a constructoras de fracciona-
mientos en Altamira; aumentan requisitos 
para autorizarlos.

Las empresas estarán obligadas a dejar espacios 
para escuelas, áreas de salud y deben presentar un 
estudio de factibilidad por parte de la Comisión 
Municipal de Agua Potable y Alcantarillado 
(Comapa).

El alcalde de Altamira, Armando Martínez 
Manríquez puso como ejemplo el fraccionamiento 
Canarios donde no se dejó un espacio para la cons-
trucción de escuelas.

Desde hace tres años que no se autorizan nue-
vos fraccionamientos y en la actualidad están en 
revisión el proyecto de ampliación de un comple-
jo habitacional y uno nuevo en la colonia Nuevo 
Madero.

Subrayó que no serán autorizados fracciona-
mientos sino lleva la factibilidad de Comapa donde 
pueda introducirse agua y drenaje.

Si la constructora carece del aval de la Comapa, 
no será autorizado el fraccionamiento, porque des-
pués las autoridades son quienes deben llevar el 
suministro, mientras que los  “fraccionadores son 
los que hacen el negocio, eso ya se terminó, forma 
parte del pasado”. 

“Se debe tomar en cuenta la factibilidad de 
Comapa, luego lo aprueba el presidente y se ponen 
a construir un montón de casas y no llega el agua, 
no hay presión”.

En el fraccionamiento Valle de Esmeralda ya 
fue autorizada la construcción de más casas, pero 
el Presidente Municipal le pedirá a la empresa que 
también inviertan en las escuelas del lugar, al re-

FRENAN NEGOCIO a constructoras de fraccionamientos.

querirse de seis aulas.
Hay otras solicitudes de complejos habitaciona-

les que están en la comisión de desarrollo urbano y 
que después pasará a cabildo, pero que los requisitos 
fundamentales son las escuelas y los temas de salud.

“Sí tenemos en revisión un nuevo fracciona-
miento, pero ahora ya no es como antes donde se 
reunía el constructor con el alcalde y entre ellos dos 
se arreglaban y empezaba el fraccionamiento, en 
Canarios se les olvidó que iban a llegar niños y jó-
venes y no construyeron escuelas”.

Los nuevos fraccionamientos también deberán 
tener vialidades amplias, porque de lo contrario 
serán rechazados por la administración municipal.

“Ahora se hace la solicitud al alcalde, el alcal-
de lo turna a la comisión de desarrollo urbano del 
cabildo y la comisión va emitir un dictamen, ese se 
pasa a sesión de cabildo y entonces ahí se aprueba 
o no”.

A DETALLE

• Hay otras 
solicitudes 
de complejos 
habitacionales 
que están en 
la comisión 
de desarrollo 
urbano y que 
después pasará 
a cabildo, pero 
que los requisitos 
fundamentales 
son las escuelas 
y los temas de 
salud.

Respalda Armando la
infraestructura escolar
en Valle Esmeralda

ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

El presidente municipal de Altamira, Mtro. Ar-
mando Martínez Manríquez, llevó a cabo una 

gira de trabajo en el Fraccionamiento Valle Esme-
ralda, lugar en donde visitó dos destacadas institu-
ciones educativas: la Escuela Primaria “Altamira” y 
el Jardín de Niños “Leona Vicario”, lo anterior pa-
ra efectos de supervisar de primera mano las obras 
que el Ayuntamiento se encuentra efectuando. 

En su visita a la escuela primaria, Martínez 
Manríquez hizo entrega de equipo instrumental a la 
banda de guerra de la institución. La misma constó 
de 8 cajas de guerra, 8 cornetas y 8 baquetas, con el 

propósito de fomentar y fortalecer las habilidades 
musicales de los estudiantes.

En este punto, el jefe de la Comuna destacó la 
importancia de los representantes de los medios de 
comunicación, esto en relación al Día de la Libertad 

de Expresión, uno de los valores que el edil más ha 
promovido, pues el papel que los medios juegan en 
la administración local es sumamente importante 
para que la ciudadanía pueda conocer las obras y 
acciones de su gestión. 

Además de esto, el alcalde, en conjunto con su 
equipo de trabajo, revisó los avances en la cons-
trucción de una techumbre en la plaza cívica, pro-
yecto dirigido por la Dirección de Obras Públicas. 

Esta cubierta metálica abarcará una superficie 
de 553.5 metros cuadrados y ha requerido una in-
versión de 1 millón 670 mil pesos provenientes del 
Programa de Obra Municipal.

Posteriormente, el jefe edilicio se trasladó al 
Jardín de Niños “Leona Vicario” para supervisar 
también la construcción de otra techumbre en la 
institución. En dicha visita, el director de Obras 
Públicas, Ing. Carlos Tenorio, informó que esta obra 
contará con una inversión final de 1.5 millones de 
pesos, misma que beneficiará directamente a 80 
niños que asisten a este plantel educativo.

EL ALCALDE 
Armando Martínez 
trabaja a favor de 
los altamirenses.

BRINDAN TALLERES de defensa 
personal a mujeres.

Aprenden sobre
defensa personal

ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

Además de las tradicionales manualidades, 
implementan talleres de defensa personal 

para mujeres de Altamira.
Los talleres se imparten de manera gratuita 

en el Tamul de la colonia Felipe Carrillo Puerto; 
Tamul Tampiquito; Tamul Arrecifes así como el 
Tamul Arboledas.

“Hoy estamos reunidos para presenciar una 
importante aportación del Voluntariado Juvenil, 

que se ha converti-
do en un brazo fuer-
te para nuestro or-
ganismo. De la ma-
no del extraordina-
rio equipo de jóvenes 
que encabeza mi hi-
ja Rosa Elena, segui-
remos cumpliendo 
nuestros compromi-
sos de corazón”, ase-
guró la presidenta del 
Sistema DIF, Rossy 
Luque de Martínez.

Dijo que en reco-
nocimiento a la im-

portancia de la defensa personal como herra-
mienta de empoderamiento, autonomía y pre-
vención, el Sistema DIF de Altamira ha iniciado 
un programa de clases de Box, defensa perso-
nal y Krav Maga en los distintos Tamules de la 
ciudad. 

La apertura oficial de las clases se llevó a 
cabo en el Tamul Arboledas, con la asistencia 
de 70 mujeres para adquirir habilidades de au-
todefensa y protección personal.

A DETALLE

• La apertura 
oficial de las 
clases se llevó a 
cabo en el Tamul 
Arboledas, con 
la asistencia 
de 70 mujeres 
para adquirir 
habilidades de 
autodefensa 
y protección 
personal.
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BLUE BERRY, DEL 
AMOR AL ÉXITO

LA TRADICIONAL 
PASTELERÍA SE UBICA EN 
EL INTERIOR DE  PLAZA 
TRES ARCOS Y CON 
PERSEVERANCIA Y AMOR 
ESTÁ POR LLEGAR A SUS 30 
AÑOS 

PATRICIA MARTÍNEZ VÁZQUEZ
EXPRESO - LA RAZÓN 

Con un sabor lleno tradición en nuestra zona, 
Blue Berry celebrarán este mes de octubre 30 
años de su apertura, misma que dio inicio co-

mo una muestra de amor y apoyo a su esposo.
Lourdes Galván propietaria de este delicioso lugar 

compartió con Expreso-La Razón sobre sus inicios, 
el enorme amor hacia su esposo así como su gusto 
por la repostería y ese deseo de salir adelante juntos 
como familia.

“Blue Berry nació hace casi 30 años, comenza-
mos vendiendo nieves pero con la devaluación tuvi-
mos que darle un giro a nuestro negocio ya que ésta 
la adquiríamos en dólares y comenzó a encarecerse 
mucho”, comentó la propietaria de este icónico lugar.

Doña Lourdes añadió “este negocio nació impul-
sado por la necesidad y el amor así como el deseo de 
poder apoyarlo ya que le había ido mal en un nego-
cio y eso me hizo comenzar con la venta de pasteles 
y dar lo mejor de mi”.

APERTURA DE 3 ARCOS 
Fue un mes de octubre cuando iniciaron labores, 

siendo justamente con la 
apertura del centro co-
mercial 3 Arcos en la Zona 
Dorada.

“Inic iamos Rosi ta 
Sierra y nosotros aquí en 
El Centro comercial, des-
pués decidimos cambiar-
le de giro y fue ahí cuan-
do instalamos nuestra ca-
sita aquí en Blue Berry, ya 
que trajimos todo lo que 
yo sabia hacer de comida 
aquí al negocio y fue in-

creíble, ya que yo le hacía los pasteles a mis hijos, 
entonces a los amiguitos les gustaban mucho y Dios 
fue abriendo el camino” puntualizó doña Lourdes.

AMPLIA VARIEDAD
Día a día desde hace 30 años elabora una amplia 
variedad de pasteles los cuales incluyen pay’s, pas-
teles de tres leches, pasteles secos así como su pan 
de natas y el inigualable Pay de Plátano y pastel de 
Zanahoria.

“Cuando comenzamos a sacar nuestros pasteles 
se hizo un boom, de repente no sabia como era que 
se vendían tantos pasteles”.

En la actualidad cuenta con una variedad de 22 ti-
pos de pasteles entre ellos los que son con leche, los 
de queso y los secos que incluyen el pastel del zana-
horia con cajera así como el de natas siendo el rey de 
la casa el Pay de Plátano del cual señala ha llegado a 
vender 7 Pay por día.

EN CIFRAS

22
• tipos de pasteles 
son los que 
elabora.

A DETALLE

• Pasteles de tres 
leches,

• De queso 

• Pastel del 
zanahoria 

• Pastel con cajeta

• Pan de natas 

• Pay de Plátano 
(el rey de la casa)

• PRESUPUESTOS 

• Plaza comercial 
Tres Arcos

• Teléfono: 
8332171605

RICA TRADICIÓN

DESDE EL INICIO DE PLAZA TRES 
ARCOS , NACIÓ EL NEGOCIO.

LOS PASTELES de zanahoria son de los 
mas buscados por los clientes .

LOGRA POSICIONARSE 
La propietaria de Blue Berry señaló que jamas se 
imagino que llegaría a gozar del cariño de tantos 
clientes con los que cuenta en la actualidad y cree 
ha sido gracias a que en su local las personas disfru-
tan de sus postres y comidas además de una atención 
muy personalizada. 

“Para nada, yo crei que era transitorio, pero la ri-
queza de Blue Berry a lo mejor es el sabor y el trato, 
pero la gente es nuestra mayor bendición, la gente 
ha sido muy buena con nosotros, nos han aceptado 
en sus hogares y nos han bendecido, hemos formado 

CUENTA CON UN ÁREA PARA NIÑOS 
donde puedan divertirse además de comer 
delicioso.

una amistad profunda con muchas clientas y eso es 
lo que más satisface a nuestra persona, el amor que 
ha generado el negocio”.

MUJER EMPRESARIA DEL AÑO 
Lourdes Galván señaló que tras aperturar este lu-
gar jamas se imagino ser empresaria y menos te-
ner la posibilidad de ser nombrada como la Mujer 
Empresaria del Año en el 2020 y añadió que todo 
este éxito se debe a que elaboran sus productos con 
amor y cariño para sus clientes.

A DETALLE

• El primer pastel 
que se vendió en 
este negocio, fue 
uno de queso con 
cajeta, mismo que 
ella elaboraba a 
baño María. 

Hemos 
podido 

con la adversi-
dad gracias a 
las bendiciones 
de Dios”

LOURDES GALVÁN 
PROPIETARIA.
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Detecta CNDH 
fallas en penales
DURANTE EL 2022, LOS CENTROS PENITENCIARIOS DE 
TAMAULIPAS RECIBIERON UNA CALIFICACIÓN DE 4.26, 
EN EL DIAGNÓSTICO QUE AÑO CON AÑO REALIZA LA 
COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

HERENCIA

LOS PENALES DEL ESTADO 
RECIBIERON UNA CALIFICACIÓN 
REPROBATORIA DURANTE EL 2022

PERLA RESÉNDEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

Violaciones a derechos humanos, incidentes 
violentos, falta de supervisión de los penales 
por parte de los titulares, así como deficien-

cias en la alimentación, higiene, actividades ilíci-
tas como extorsión y sobornos, entre otros aspectos 
negativos, mantuvieron en el 2022 a las cárceles de 
Tamaulipas con una calificación de 4.26, la más ba-
ja en el país.

El Diagnóstico Nacional de Supervisión 
Penitenciaria 2022, elaborado por la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, da cuenta de una 
calificación reprobatoria en los cinco penales del 
estado, que pasó de 5.73 en 2021 a 4.26 en el 2022, 
donde el único aspecto positivo fue que no existe 
hacinamiento.

Durante el año previo en los centros penitencia-
rios de la entidad se registraron 7 incidentes vio-
lentos de los que cuatro fueron homicidios, dos se 
denunciaron como suicidios de internos y una riña.

El Centro de Ejecución de Sanciones (Cedes) 
de Matamoros obtuvo la calificación más baja con 
4.09, seguido del penal de Altamira (4.44); Reynosa 
(4.49), Victoria (4.58) y el Cedes de Nuevo Laredo 
al que se le otorgó una calificación de apenas 4.79.

En las visitas de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, se observaron deficiencias im-
portantes, entre otras, la atención para aquellos que 
están en condiciones de aislamiento.

Pero también deficiencias en los servicios de sa-
lud, prevención de violaciones a los derechos hu-
manos y de atención en casos de detección, así co-
mo la insuficiencia de programas para la preven-
ción y atención de incidentes violentos, también la 
falta de supervisión del funcionamiento del centro 

por parte del director.
Deficiencias en la alimentación, e higiene en las 

instalaciones, incluyendo la cocina, talleres, áreas 
deportivas, dormitorios, área médica, incluso la 
inexistencia de las mismas áreas.

En algunos penales se detectó durante la super-
visión de los visitadores de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, el ejercicio de funciones de 
autoridad por parte de los mismos presos (autogoo-
bierno).

Falta de capacitación del personal penitencia-
rio, insuficiente personal de custodia y seguridad, 
lo que propiciaba actividades ilícitas, entre otras, 
extorsión y sobornos.

Otras deficiencias identificadas fueron la ina-
propiada separación entre procesados y sentencia-
dos, deficiente integración del expediente técnico-
jurídico, inadecuada vinculación de los presos con 
la sociedad, insuficiente o inexistencia de activida-
des deportivas, educativas, laborales y de capaci-
tación.

También deficiencia en la atención a perso-
nas adultas mayores, con discapacidad, indígenas, 
LGBTTTI y en programas para prevención de adic-
ciones y desintoxicación voluntaria.

Otro aspecto que se destacó en el informe de la 
Comisión de Derechos Humanos en 2022, fue en el 
caso del Cedes de Reynosa, una deficiente atención 
a las mujeres y sus menores hijos que viven en ese 
lugar con ellas. 

De manera general en el 2022 se encontraban 
internas 28 mujeres con hijos viviendo con ellas.

Mientras que en los penales de Altamira, 
Matamoros y Nuevo Laredo se detectó una defi-
ciencia en la atención a personas privadas de su li-
bertad adultas mayores; identificando a 204 perso-
nas de 60 años y más internadas en alguno de los 

cinco penales del estado.
Aquellos con alguna discapacidad, tienen di-

ficultades para su movilidad, pues no cuentan 
con facilidades o adecuaciones en los Cedes de 
Victoria, Altamira, Matamoros y Reynosa, suman-
do 98 internos.

En el caso de la atención a personas con VIH o 
Sida, las deficiencias de atención se detectaron en 
el penal de Altamira, sumando 37 al 2022, mientras 
que para la población LGBTTTI la desatención es-
tá en las cárceles de Matamoros, Nuevo Laredo y 
Reynosa, siendo un total de 13.

La deficiencia en los programas para la des-
intoxicación voluntaria o prevención de adiccio-
nes no existe en ninguno de los cinco centros pe-
nitenciarios estatales de Nuevo Laredo, Reynosa, 
Matamoros, Victoria y Altamira, contabilizando al 
menos a siete personas drogo dependientes. 

Otros números de personas internas en cárce-
les de Tamaulipas indican que hay 99 personas ex-
tranjeras, 63 con alguna discapacidad psicosocial, 
15 pertenecientes a alguna comunidad indígena.

Durante el año pasado, la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos recibió 59 quejas por violacio-
nes de derechos humanos a personas privadas de 
su libertad en alguno de los Cedes del estado. 

A DETALLE

Las calificaciones:

• Estatal: 4.26

• Matamoros: 4.09

• Altamira: 4.44

• Reynosa: 4.49

• Victoria: 4.58

• Nuevo Laredo: 
4.79
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Promueve Auditor amparos; le niegan suspensión
PERLA RESÉNDEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

El Auditor Superior del Estado, Jorge Espino As-
canio continúa buscando la protección de la 

justicia federal para eludir su comparecencia an-
te el Congreso del Estado y entregar las 42 cuentas 
públicas del 2021 que le han requerido y que ha en-
tregado de manera incompleta.

Ahora, tramitó dos demandas de amparo, la 
946/2023 y la 947/2023 ante el juzgado Decimo 
Primero de Distrito con sede en Victoria contra 
actos de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior del Estado del Congreso del Estado de 
Tamaulipas.

En el primer expediente, la jueza Rosa María 
Cortés Torres admitió la demanda de amparo y fijó 
como fecha el 5 de julio del 2023 a las 10:20 horas 
para la audiencia constitucional.

ello, evitar ser citado por la Comisión de diputados 
del Congreso Local.

“Toda vez que de conceder la medida cautelar 
se causaría un mayor perjuicio a la sociedad que el 
beneficio que de manera momentánea pudiera te-
ner la parte quejosa lo procedente es NEGAR la me-
dida cautelar solicitada”, resolvió, citando para el 13 
de junio a las 9:04 horas para la audiencia.

Mientras el amparo 947/2023, está prácticamen-
te en los mismos términos, sin embargo, en este no 
se solicita una suspensión provisional, por lo que se 
cita a una audiencia constitucional a las partes para 
el 4 de julio del 2023 a las 11:40 horas.

El pasado el 22 de mayo, Espinno Ascanio tra-
mitó el amparo 827/2023 ante el Juez Segundo de 
Distrito con sede en Victoria, José Guerrero Durán, 
mismo que le fue negado.

Luego promovió un recurso de queja que 
fue remitido al Tribunal Colegiado en Materias 
Administrativa y Civil del Decimonoveno Circuito 
en Turno, con sede en Victoria, para que sea este 
órgano el que resuelva.

La juzgadora federal que tramitó por separado 
el incidente de suspensión derivado del juicio de 
amparo, negando lo requerido por el auditor que 
solicitaba la protección de la justicia federal y con 

JORGE ESPINO 
Ascanio busca evitar 
comparecer ante la 
Comisión
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Indagan a militares por
ejecución extrajudicial

EL ASESINATO DE CINCO 
CIVILES EL PASADO 
18 DE MAYO YA ES 
INVESTIGADO POR LA 
COMISIÓN NACIONAL DE 
DERECHOS HUMANOS, 
Y LOS RESPONSABLES 
SERÁN LLEVADOS ANTE LA 
JUSTICIA 

AGENCIA REFORMA

Tras el asesinato de cinco civiles a manos 
de militares, lo cual fue captado en vi-
deo, la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH) informó el inicio de una in-
dagatoria para determinar si hubo violaciones 
graves a derechos humanos en este hecho que 
ocurrió en Nuevo Laredo, Tamaulipas. 

La investigación de oficio se da a conocer 
luego que ayer se difundió un video en el que 
se observa que militares realizaron una ejecu-
ción extrajudicial el pasado 18 de mayo en la 
ciudad fronteriza. 

“(CNDH) inició esta investigación. Pero co-
mo también lo ha hecho en estos casos, privi-
legia la atención a víctimas y la integración de 
los elementos probatorios, evitando toda expo-
sición mediática qué interfiera en ellas”, preci-
só la institución. 

La CNDH añadió que se encuentra en co-
municación con la Secretaría de la Defensa 
Nacional  (Sedena) ,  cuyos elementos es-
tán señalados, y con la Fiscalía General de la 
República (FGR), quien se encuentra a cargo de 
la indagatoria. 

“Esta Comisión Nacional se mantendrá aten-
ta de las investigaciones ministeriales a efecto 
de garantizar el pleno esclarecimiento de los 
hechos y el acceso a la justicia de las perso-
nas que resultaron víctimas de estos aconteci-
mientos”. 

De acuerdo con testigos, el pasado 18 de 
mayo sujetos chocaron su camioneta y los sol-
dados los bajaron vivos, los hincaron y les dis-
pararon, aunque luego fueron reportados como 
abatidos en un enfrentamiento.

En el video filtrado a Univision se confir-
ma la versión de los hechos, donde además se 
muestra a los militares golpeando a los suje-
tos, esposando a algunos y colocándolos en una 
barda, donde luego les disparan a quemarropa. 

Luego, los soldados empiezan a disparar a 
su alrededor, simulando responder a un ataque. 

Posteriormente, un soldado toma armas con 
una tela roja, para no dejar huellas, y se las 
siembra a los cadáveres.

SE HARÁ JUSTICIA: AMLO
Ayer, el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador admitió que se trató de un “ajusticia-
miento”.

“Sí, me informaron (del video) y ya se está 
actuando, al parecer sí hubo ajusticiamiento y 
eso no se puede permitir, nosotros no somos 
iguales a los anteriores gobiernos. 

Entonces, cuando hay un abuso, cuando hay 
un exceso, cuando se violan derechos huma-
nos, tiene que castigarse a los responsables”, 
señaló.

“Y ya se inició el proceso para profundizar 
en la investigación y ya están a punto de poner-
se a disposición, los responsables, de las auto-
ridades competentes. Todos los que participa-
ron”, comentó López Obrador.

 “Claro, qué bueno que todo está saliendo 
porque esto no se debe de permitir”, manifestó.

“Siempre he sostenido, y esa es una con-

Ya se inició 
el proceso 
para pro-

fundizar en la 
investigación y 
ya están a punto 
de ponerse a 
disposición, los 
responsables, de 
las autoridades 
competentes”

ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE 

A DETALLE

• Originalmente, el hecho se manejó como un supuesto 
ataque a militares por parte de grupos armados en Nuevo 
Laredo, que dejó cinco delincuentes abatidos el pasado 18 de 
mayo.

• Sin embargo,  resultó ser una ejecución extrajudicial, según 
reveló un video difundido por Univisión.

• Testigos del día de los hechos aseguraron que los cinco 
sujetos chocaron en el vehículo en que viajaban y los soldados 
los bajaron vivos, los hincaron y les dispararon, aunque luego 
fueron reportados como abatidos en un enfrentamiento. 

• En las imágenes también se observa cómo los militares alteran 
la escena e incluso les siembran armas.

vicción que hay ya en los mandos tanto de la 
Secretaría de Marina como de la Secretaría de 
Defensa, de que la actitud indebida o delitos 
cometidos por miembros de una institución no 
deben encubrirse para no manchar a la insti-
tución”.

Sobre los militares que perpetraron las eje-
cuciones, el titular del Ejecutivo aseguró que ya 
se encuentran “bajo resguardo” de la autoridad, 
aunque no reveló cuántos son ni dónde se en-
cuentran.

“No puedo opinar sobre esto (investigación 
en curso), nada más decirles de que están bajo 
resguardo (los efectivos involucrados)”, agregó.

En la conferencia mañanera, aseveró que la 
Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) bus-

cará que se acuse a los elementos involucrados 
de ejecución extrajudicial, término que se usa 
para describir el acto de matar deliberadamen-
te a una persona al margen de cualquier marco 
jurídico.

“Se va a analizar (el video) pero, de en-
trada, la misma Secretaría de la Defensa es-
tá recomendando que se actúe por el presun-
to delito de ejecución extrajudicial”, añadió el 
Mandatario.

 “Es la Fiscalía (General) la que va a hacer 
su trabajo, pero no hay encubrimiento porque 
nosotros no toleramos la violación de los dere-
chos humanos y repito, aunque parezca disco 
rayado, no somos iguales”, aseveró.

 López Obrador calificó este caso como ais-
lado y acusó que, durante los gobiernos ante-
riores, las “masacres” se ordenaban desde arri-
ba.

- ¿Fue un caso aislado?, se le preguntó.
“Sí, sí, antes las masacres se ordenaban des-

de arriba, la política supuestamente de seguri-
dad pues la llevaba a cabo García Luna, y era 
la de ‘mátalos en caliente’, era la guerra y a los 
heridos los remataban y había ajusticiamien-
tos”, respondió.

“Estos son casos aislados y, cuando se dan, 
se castigan, no se permiten; o sea que no somos 
iguales”, recalcó.

 - ¿Qué pasó entonces Presidente?, se le in-
sistió.

“Pues, exceso de fuerza, violencia, buscando 
enfrentar la violencia con la violencia, todo es-
to que se tiene que ir desterrando, pero que se 
introdujo en el periodo neoliberal, imagínense, 
Calderón declara la guerra y nombra a García 
Luna de Secretario de Seguridad”, expuso.

VIDEO

LOS HECHOS SALIERON A LA LUZ POR 
UN VIDEO PUBLICADO ESTE 6 DE 
JUNIO
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Goza el Priismo de 
cabal salud: Solís

El Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI), ha demostrado que sigue 

vigente entre  ciudadanos y prueba de 
ello, son los 3 millones de votos obteni-
dos en la pasada elección de goberna-
dor en el Estado de México y Coahuila.

Carlos Solís Gómez, líder estatal del 
tricolor en Tamaulipas, dijo en entre-
vista con EXPRESO que el escenario 
para el estado en 
2024, con una 
elección federal y 
estatal; sin elec-
ción de goberna-
dor, implica pos-
tular más de 500 
candidaturas en el 
estado.

Para  enfrentar 
elecciones concu-
rrentes del próximo año, el PRI  realiza 
la renovación de sus comités munici-
pales, sectores y organizaciones, para 
dar pauta a nuevos períodos estatuta-
rios y trabajar a favor del partido en lo 
que será el plan de elecciones.

NORA HERNÁNDEZ HERRERA
EXPRESO-LA RAZON

Se acabó el acoso
y persecución a
periodistas: AVA

AL CELEBRAR EL DÍA DE LA LIBERTAD DE 
EXPRESIÓN EL GOBERNADOR, REFRENDÓ 
EL GOBERNADOR, AMÉRICO VILLARREAL 
ANAYA  QUE NO SE CENSURARÁ A LA 
PRENSA, NI SE PERSEGUIRÁ A NADIE QUE 
EJERZA LA CRÍTICA

MUERE AHÍ MISMO

EL GOBERNADOR, AMÉRICO 
VILLARREAL ANAYA EN REUNIÓN CON 
PERIODISTAS

PERLA RESÉNDEZ
EXPRESO-LA RAZÓN

El gobernador Américo Villarreal Anaya seña-
ló que en su administración no se censura-
rá a la prensa, ni perseguirá a quien ejerza 

la crítica.
“Tamaulipas fue un estado silenciado por los 

gobiernos del pasado y grupos fácticos; hoy eso ha 
quedado atrás, no se censura a nadie, no se persi-
gue ni se amenaza a quien ejerce la crítica”.

En el marco de la conmemoración del Día de 
la Libertad de Expresión, el mandatario anunció la 
creación de un fondo para el desarrollo profesional 
de los periodistas y la incorporación a los servicios 
de salud al 75 por ciento de los trabajadores de la 
información que en Tamaulipas, no tienen acceso a 
la seguridad social.

Reiteró su compromiso para apoyar las denun-
cias realizadas desde el periodismo de investiga-
ción, “queremos y apoyamos una prensa que fun-
damente sus denuncias, que asuma sus responsa-
bilidad crítica, una prensa profesional que esté a la 
altura de los tiempos de la transformación; porque 
cuando una sociedad tiene una prensa libre, la de-
mocracia se fortalece”.

En reunión con comunicadores de diferentes re-
giones del estado, Villarreal Anaya explicó que en 
su administración se impulsa una política pública 
integral con enfoque en los derechos humanos, co-
mo uno de los ejes fundamentales.

“Se acabó el acoso y la persecución a quienes 
ejercen la labor periodística, incluso es tiempo de 
garantizar mayor protección y las prestaciones so-
ciales que hasta hoy no reciben un buen número de 
informadores”.

Anunció la creación de esqumas que den certi-
dumbre a la profesión, con el establecimiento de un 
fondo inicial, que se desprenderá del presupuesto 
de Comunicación Social, para contribuir con el de-
sarrollo profesional y su patrimonio.

“Será un comité de profesionales de la comuni-
cación, quienes revisen de manera objetiva la situa-
ción socioeconómica de los comunicadores y de-
finan quiénes califican para recibir los beneficios”.

Reiteró que en la entidad, la libertad de expre-
sión cumple su condición de imprescriptible y uni-
versal, “es para todos en el ámbito individual y pa-
ra todos los actores de nuestra vida pública, para 
quienes simpatizan con nosotros y para quienes no 
lo hacen, para todas las fuerzas políticas, luchado-
res sociales, activistas, minorías, para todas y todos”.

Por su parte, el Coordinador general de 
Comunicación Social, Francisco Cuéllar Cardona, 
refrendó el compromiso del gobernador Américo 
Villarreal Anaya para garantizar el derecho humano 
de ejercer la libertad de expresión plena, sin corta-

pisas y también el compromiso de ejercer un pe-
riodismo libre, sin censura, por parte del gobierno.

“Tamaulipas se está transformando y requiere 
de una prensa libre, una prensa que ejerza la crí-
tica pero con responsabilidad, Tamaulipas se está 
transformando y la prensa debe estar a la altura de 
las circunstancias”.

Recordó que desde campaña y ya en el gobier-
no, Américo Villarreal se ha distinguido por mante-
ner una nueva relación con los medios, “sobre todo 
el respeto que se perdió, antes había desdén, desa-
tenciones y hoy se restablece el respeto y se garan-
tiza la libertad de expresión plena”, aseguró.

Cuéllar Cardona recordó que en los últimos 
años, en Tamaulipas, la celebración del Día de la 
Libertad de Expresión desapareció del calendario y 
la efeméride, ya no se

festejaba este día, por eso celebró que en el go-
bierno de Américo Villarreal se esté retomando este 
festejo “pero no para pactar complicidades, ni para 
pactar acuerdos oscuros como lo hacían en el pa-
sado”, dijo.

“Les decía a algunos compañeros con los que he 
compartido muchas pláticas que durante 42 años 
en lo personal padecían los jefes de prensa. Hoy us-
tedes no lo van a padecer, ni por parte del gobierno, 
ni en lo personal”, aseveró.

A DETALLE

• El coordinador 
de Comunicación 
Social del 
Gobierno de 
Tamaulipas 
garantizó el 
ejercicio de la 
libre expresión 
y periodístico, al 
tiempo que llamó 
a hacerlo con 
responsabilidad.

SALVADOR VALADEZ C.
EXPRESO-LA RAZÓN

Los acaldes de Nuevo Laredo, Altamira y 
Ciudad Victoria coincidieron que los recor-

tes a participaciones federales  por más de 800 
millones de pesos al Gobierno del Estado no 
han impactado a sus municipios.

Todo ha llegado  como fueron presupuesta-
dos, en tiempo y forma, por lo que no ha sido 
necesario endeudarse  para  salir adelante con 
compromisos, y todo lo planeado se está rea-
lizando.

Alcaldesa de Nuevo Laredo Carmen Lilia 
Canturosas Villarreal dijo que no tienen recor-
tes presupuestales; la verdad  existe  recorte  
porque algunas fórmulas que se hicieron y tra-
bajaron, no dieron con la recaudación una vez 
publicado en el periódico oficial, no puede re-
cortarse  el presupuesto.

Actualmente estamos bien, mejor de lo pre-
supuestado, hay liquidez suficiente para sacar 
adelante el trabajo

En Nuevo Laredo existe un problema fuerte, 
por el  tema de los socavones, han pasado mu-
chos años con  drenajes sanitarios en mal esta-
do, desde que se fundó Nuevo Laredo no le ha 
atendido ese tema.

CARMEN LILIA CANTUROSAS, alcalde 
de Nuevo Laredo

Rechazan alcaldes
recortes federales
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DE ACUERDO CON DATOS DE LA SECRETARÍA DE MARINA, DESPUÉS DE 
UN INICIO COMPLICADO CON UNA REDUCCIÓN DE LOS MOVIMIENTO DE 
CARGA DE CERCA DEL 10%, EN EL ÚLTIMO CORTE TUVO UN REPUNTE DE 
MÁS DEL 4%

OMAR REYES
EXPRESO-LA RAZÓN

La Administración del Sistema Portuario Na-
cional de Altamira (Asipona) reportó al cie-
rre del primer cuatrimestre del 2032 una re-

cuperación superior al 4% en sus niveles de carga, 
luego de un bajón de más del 9% al cierre del pri-
mer trimestre.

En el periodo que comprende los movimiento 
de enero a marzo, el Puerto de Altamira movilizó 
un acumulado de 4 millones 789 mil toneladas, 
una recuperación notable luego de las limitaciones 
que le impuso las restricciones durante la pande-
mia por Covid-19, en el primer trimestre la Asipona 
Altamira reportó una reducción del 9.8%, al compa-
rar el mismo periodo, pero de 2022.

Sin embargo, al cierre del mes de abril, la re-
ducción en los niveles de carga se redujo un 5.8%, 
para llegar a un acumulado de 6 millones 529 mil 
toneladas de cargas movilizadas en el Puerto de 
Altamira, de acuerdo con los datos de la Secretaría 
de Marina (Semar). 

Las cifras evidencian una recuperación en los 
movimiento de carga que se operan en el Puerto 
de Altamira, en el comparativo con los números de 
2022, cuando se movilizaron 6 millones 934 mil to-
neladas, esto es, cerca de 405 mil toneladas más 
que en 2023, lo que demuestra una mejora en el 

puerto.
Sobre los datos de 

Movimiento acumulado 
de carga por tipo de tráfi-
co de enero a abril 2022 y 
2023, el primer trimestre 
2023 se refleja un decre-
mento del 3.5% del mo-
vimiento total de carga 
operada por el Puerto de 
Altamira con respecto al 
mismo periodo del año 
anterior.

En el rubro de las im-
portaciones, mientras 
que en 2022 sumaron 5 
millones 077 mil de tone-
ladas, para 2023 sumaron 
sólo 4 millones 841 mil de 
toneladas; y en las expor-
taciones el año pasado 
alcanzó un millón 452 mil 
de toneladas y en el 2023 
llegó a un millón 439 mil 
de toneladas.

E n  c u a n t o  a l 
Movimiento acumulado 
de contenedores por ti-
po de tráfico  de enero a 
abril 2022 y 2023, el nú-
mero de Teu ´ s (unidad 

que equivale a 20 pies) operados registró un incre-
mento del 2.9 % con respecto al mismo periodo del 
año anterior.

Mientras que en 2022 llegaron a 111.5 miles de 
Teu ´ s, en 2023 sumaron 114.8  miles de Teu ´ s en 
el rubro de importaciones; en cuanto a las expor-
taciones en el 2022 sumaron 126.7 miles de Teu ´ s 
y durante el 2023 llegaron a 130.4 miles de Teu ´ s.

Referente al manejo de automóviles, el Puerto 
de Altamira registró un aumento del 7.2% al operar 
106 mil 235 unidades de enero a abril de 2023, en 
comparación con las 99 mil 144 unidades del mis-
mo periodo del año anterior.

El director de Altamira Terminal Portuaria, 
Adonay Navarro Saad, precisó que “Altamira ha es-
tado mejorando sus cifras en la exportación de au-
tomóviles. En 2022, se manejaron más de 330 mil 
automóviles”.

Las marcas que exportan sus vehículos a tra-
vés de Altamira son: KIA, General Motors, Chrysler, 
Nissan y Mercedes Benz.

Navarro Saad dijo que “por primera vez las di-
versas empresas fabricantes de vehículos, deci-
den importar vehículos por el puerto de Altamira, 

REPUNTA EN ALTAMIRA
MOVIMIENTO PORTUARIO

eso nos da mucho gusto, pues es una muestra de la 
confianza que nos tienen para movilizar sus pro-
ductos e introducirlos al país”.

Aseguro que antes los automóviles eran expor-
tados a través del Puerto de Veracruz, sin embargo, 
su conexión con el bajío y centro del país, el Puerto 
de Altamira ha mejorado su posicionamiento en el 
mercado y también ha aumentado su número de 
operaciones de importaciones.

“Seguimos importando autopartes de otras par-
tes del país, se maneja un 40 por ciento en el mo-
vimiento de carga, pero además las empresas au-
tomotrices como Chevrolet, Nissan, Kia, Mercedez 
Benz entre otras siguen exportando sus unidades 

EN CIFRAS

4%
• aumentaron 
sus niveles de 
carga en el primer 
cuatrimestre.

9.8%
• bajaron los 
movimientos 
de carga en el 
trimestre del 2023.

4.789
• mil toneladas 
movilizó el Puerto 
de Altamira.

40%
• de las 
exportaciones 
de autopartes se 
realizaron por 
Altamira.

por medio del puerto de Altamira, estamos crecien-
do cada vez más”, reveló.

Referente al rubro del movimiento de carga 
contenerizada, el Puerto de Altamira manejó dos 
millones 105 mil toneladas en el primer cuatrimes-
tre, mientras que en carga suelta se movieron un 
millón 591 mil toneladas.

En relación a los fluidos petroquímicos, se trans-
portaron 938 mil toneladas de productos como 
monocloruro de vinilo, gas natural licuado, paraxi-
leno, estireno y propileno.

En términos de graneles minerales, el puerto 
movió un millón 450 mil toneladas, y en el caso de 
los productos agrícolas fueron 443 mil toneladas.

El sector portuario prevé que la recuperación en 
los volúmenes de carga continúe en el segundo se-
mestre y se puede observar un mayor repunte en 
las cifras reportadas por la Asipona Altamira, con 
el objetivo de reducir la brecha entre el manejo de 
carga previo a la pandemia y las cifras posteriores a 
la contingencia derivada del virus Covid-19.

Por primera vez las 
diversas empresas 

fabricantes de vehículos, 
deciden importar vehículos 
por el puerto de Altamira, eso 
nos da mucho gusto, pues es 
una muestra de la confianza”

ADONAY NAVARRO / DIRECTOR ATP

ASIPONA ALTAMIRA se consolida como el quinto puerto más 
importante del país.

EN CIFRAS

106,235
• automóviles se 
movilizaron de 
enero a abril.

99,144
• unidades del 
mismo periodo del 
año anterior.
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De una astucia pocas 
veces vista en 
el México pos-
posrevolucionario, 
Marcelo Ebrard 
Casaubón destacó 

en el equipo de Manuel Camacho 
Solís como el encargado de 
la fabricación de conflictos y 
travesuras, pero siempre bajo 
control estratégico.

2.- El factor dominante 
que define el estilo político 
de Ebrard es el de la picardía, 
pero no siempre cuadra con 
la inteligencia machiavelliana 
que exige el ejercicio del poder.

3.- Ebrard tiene la 
intención no sólo de obtener 
la candidatura presidencial de 
Morena, sino sobre todo el objetivo 
de quitarle al presidente López 
Obrador el proceso sucesorio. 
Sin embargo, el tabasqueño 
tiene mucha experiencia en 
la administración de conflictos 
sucesorios desde 1994.

4.- Fue muy obvia la maniobra 
de Ebrard de adelantarse a la 
instrucción presidencial de que 
los precandidatos renunciaran la 
próxima semana, queriendo dejar 
la impresión de que fue una jugada 
de astucia personal. En todo caso, 
Ebrard, como siempre ha ocurrido 
en el pasado, se deja dominar 
por su carácter impulsivo y suele 
quemar efectos políticos que 
requieren de la sensibilidad del 
tiempo frío en las decisiones.

5.- Ebrard, de manera obvia, 
le está haciendo el juego a la 
oposición antilopezobradorista 
de Claudio X. González que 
había sido aplastada en el Estado 
de México y el excanciller dejó 
indicios --es decir: pistas, no 
certezas-- de que estaría actuando 
como un Caballo de Troya de 
la oposición porque en su 
conferencia del martes presentó 
el bloque ebrardista separatista 
dentro de Morena.

6.- La intención de 
Ebrard es la de construir una 
nueva alianza con Morena o 
sin Morena, reproduciendo el 
modelo del Frente Democrático 
Nacional de Cárdenas en 1988. De 
todos los partidos de oposición, 
Ebrard estaría apostando a 
un pacto político con Movimiento 
Ciudadano del acomodaticio 
Dante Delgado Rannauro, 
pero sin poder ser el Cárdenas de 
1988.

7.- En la alegoría política que 
todos han aceptado de que la 

sucesión es entre el presidente 
y su hermana y sus hermanos, 
cabe recordar lo que dicen que el 
general Obregón le contó a José 
Vasconcelos: “en este país, si Caín 
no mata a Abel, Abel mata a Caín”.

8.- En términos concretos 
y resumidos, Ebrard operó 
un típico madruguete político 
priista, de esos que manejaba 
con habilidad el símbolo del viejo 
PRI: Gonzalo N. Santos.

9.- Aunque pudiera haber 
sido que la renuncia de Ebrard 
la hubiera platicado en privado 
con el presidente de la República, 
en los protocolos vigentes del 
presidenciales ningún secretario 
de Estado puede renunciarle 
al presidente de la República 
y menos en público y peor aún 
para avisarle que la decisión 
fue impulsada para confrontar 
la conducción presidencial de la 
sucesión.

10.- Aunque no se saldrá 
de Morena --y esto debe ser 
entendido más como una amenaza 
que como decisión política--, 
Ebrard rompió los protocolos 
políticos del partido y sus espacios 
sucesorios en Morena también 
se redujeron. De ahí el mensaje 
de la conferencia de prensa 
del martes: fracturar a Morena, 
crear una corriente política 
interna --que no partido-- para 
convertirlo en el pivote de una 
nueva alianza de frente electoral 
2024 con Claudio X. González y 
Dante.

11.- En el clima de la política 
mexicana que se sigue manejando 
por percepciones, hay que anotar 
el hecho de que la conferencia del 
martes le aguó al presidente López 
Obrador el sabor de la victoria 
mexiquense. O a lo mejor ése fue 
el mensaje nada subliminal de 
Ebrard.

12.- Si el principio rector del 
presidente López Obrador sobre 
su sucesión es la continuidad del 
proyecto de la 4T, 

Ebrard, como Camacho en 
1993-1994, trae su propio proyecto 
político que se van a dar 
por terminado el ciclo 
lopezobradorista y comenzar un 
periodo de cuando menos tres 
sexenios ebrardistas, como 
Carlos Salinas de Gortari en 1994.

-0-
Política para dummies: La política 
es la misma, lo que cambian son 
los políticos, y al final resultan los 
mismos.

Ebrard, entre 
Camacho y Cárdenas

INDICADOR  
POLÍTICO

1

CARLOS RAMÍREZ
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Sólo quedan 10
vaquitas marinas
UNA EXPEDICIÓN 
CIENTÍFICA REALIZADA 
DURANTE MAYO DETECTÓ 
COMO MÁXIMO 13 
EJEMPLARES EN EL MAR DE 
CORTÉS

UNA ESPECIE al borde de la extinción

AGENCIA 
REFORMA

Ciudad de México.-Una expedición científica 
realizada entre el 10 y el 26 de mayo en el 
Alto Golfo de California detectó entre 10 y 13 

ejemplares de vaquita marina -incluidas entre una 
y dos crías-, un número similar al de ejercicios pre-
vios realizados en 2019 y 2021.

El informe del Crucero de Investigación Vaquita 
2023, presentado este miércoles, destaca que en 
todos los casos se avistaron individuos sanos.

En la expedición, realizada a bordo de dos em-
barcaciones -Seahorse y Sirena de la Noche-, en la 
Zona de Tolerancia Zero (ZTC) del Área de Refugio 
de la Vaquita, participaron especialistas de la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp), la organización ambientalista Sea 
Shepherd, el Southwest Fisheries Science Center 
de California, la Universidad de Saint Andrews de 
Escocia e investigadores independientes.

El ejercicio incluyó la observación con bionocu-
lares tipo Big eyes (25 X) desde las embarcaciones 
-con participación de 8 voluntarios de San Felipe, 
Baja California- y el uso de drones y equipos de de-
tección acústica. Se obtuvieron 16 avistamientos y 
61 detecciones acústicas. 

“Dado que la búsqueda fue en una pequeña por-
ción del área histórica de distribución de la vaqui-

ta, la estimación de 10 a 13 individuos se considera 
el número mínimo de vaquitas que quedan en la 
población actual. Este cálculo es aproximadamen-
te el mismo que el de octubre de 2021”, señala el 
informe.

“Hubo 3 identificaciones fotográficas en 3 días 
consecutivos en los que se vio a la misma madre 
y su cría”.

Destaca que durante el crucero no se observó 
actividad de pesca con redes dentro de la ZTC, pero 
advierte que sí se detectó  en un área al noroeste de 
la zona, donde también se avistaron vaquitas.

“La aparente disminución de más del 90 por 
ciento de la presencia de pangas y redes de enma-
lle dentro de la ZTC, último reducto de la vaquita es 
probablemente el paso más significativo dado hasta 
la fecha para salvar a la especie”, remarca.

Rematarán los
bienes de Interjet
AGENCIA 
REFORMA

Ciudad de México .-El próximo 3 de julio se rea-
lizará el remate de bienes de Interjet, informó 

la Sección 15 de la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM). 

A través de un comunicado, emitido en redes 
sociales, se detalló que iniciará a las 10:00 horas y 
los bienes, que serán rematados por lote o de ma-
nera individual, fueron evaluados por más de mil 

780 millones de pesos.
Según el sindicato, la orden de remate provino 

de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje .
Los bienes se encuentran actualmente distri-

buidos en los aeropuertos de la Ciudad de México, 
Toluca, Monterrey y Mérida, entre otros. 

De acuerdo con el comunicado, entre los bienes 
están talleres de mantenimiento y de herramientas, 
almacenes de equipo terrestre y de mantenimiento 
de consumibles, oficinas corporativas, consultorios 
médicos, entre otros. 

“La Junta acordó, derivado de los argumentos y 
planteamientos de esta organización sindical, que 
el proceso de remate para las subsecuentes audien-
cias y almonedas se realice por lotes y/o de manera 
individual, conforme hayan sido valuados los ac-
tivos. 
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Prepara Trump
defensa legal
EL EX PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS ALISTA A SU 
CUERPO DE ABOGADOS ANTE UNA NUEVA EMBESTIDA 
POR APROPIACIÓN DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS

TRUMP y su lista de pendiente con la 
justicia

AGENCIAS
EXPRESO - LA RAZÓN 

Washington DC.- El ritual se repite. La ac-
tividad en los juzgados se intensifica con 
declaraciones y nuevas pruebas, los in-

vestigadores avanzan y el expresidente Donald 
Trump prepara el terreno y previene de que im-
putarle sería una injusticia fruto de la “interferen-
cia política” para evitar que vuelva a la Casa Blanca. 
Es el mismo aroma de la imputación de finales de 
marzo, solo que esta vez es por un caso potencial-
mente más grave: los papeles clasificados que el ex-
presidente retenía ilegalmente en Mar-A-Lago, su 
mansión de Palm Beach, en Florida.

Procesalmente, el último paso relevante es que 
los fiscales han comunicado a los abogados de 
Trump de que el expresidente es objeto de la inves-
tigación sobre el manejo de los documentos confi-
denciales que se llevó de la Casa Blanca y mantenía 
en su mansión.

No es que hubiera muchas dudas de que Trump 
estaba siendo investigado después de que el FBI se 
presentase en su casa con una orden de registro en 
agosto del año pasado, del nombramiento de un fis-
cal especial, Jack Smith, para hacerse cargo del ca-
so y de todos los pasos procesales posteriores. Pero 
la nueva notificación es un indicio de que es muy 
probable que el fiscal presente cargos contra el ex-
presidente y de que la investigación está llegando a 
su final. Además, se ha sabido que hay dos grandes 
jurados examinando el caso, uno en Washington y 
otro en Miami.

El lunes trascendió la reunión de los abogados 
de Trump con el fiscal especial durante casi dos 
horas en el Departamento de Justicia. Los letrados 
fueron fotografiados a la entrada y la salida, pero 
declinaron dar detalles de la reunión. Un mensaje 
de Trump en su red social, sin embargo, daba ya una 
pista: “Cómo es posible que el DOJ [Departamento 
de Justicia] me acuse a mí, que no he hecho nada 
malo, cuando ningún otro presidente ha sido acusa-
do (...) Solo Trump . ¡La mayor caza de brujas de to-

dos los tiempos!”, escribió en un mensaje en su red 
social, Truth, todo en mayúsculas en que lanzaba 
acusaciones contra Joe Biden, Bill Clinton y Hillary 
Clinton.

Este miércoles, Trump ha vuelto a la car-
ga con otros dos mensajes. “Vaya, esto se está 
convirtiendo en el mayor y más despiadado ca-
so de INTERFERENCIA ELECTORAL en la histo-
ria de nuestro país”, empieza el primero, que aña-
de: “Están lanzando todas las investigaciones falsas 
contra mí justo en medio de mi campaña, algo que 
es inaudito y no se supone que suceda” Y luego dice 
que el Departamento de Justicia, el FBI y los fiscales 
de Nueva York y Atlanta son: “¡FASCISTAS TODOS!”.
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Pence lo culpa 
por Capitolio

AGENCIAS
EXPRESO - LA RAZÓN 

Washington DC.- En el vídeo de lanza-
miento de la campaña de Mike Pence a 

la nominación republicana para las elecciones 
presidenciales de 2024 falta algo. Alguien, en 
realidad. Están Joe Biden y Kamala Harris, sus 
enemigos políticos. Aparecen dos expresiden-
tes: Abraham Lincoln y Ronald Reagan, a los 
que toma como ejemplo. Y está el repaso de su 
carrera política, que incluye hasta imágenes de 
Pence con Benjamín Netanyahu o con Vladímir 
Putin, pero el que no aparece en los dos minu-
tos y 44 segundos es el que fue su jefe mientras 
era vicepresidente: Donald Trump. Sin embar-
go, en el primer mitin de su campaña, en Des 
Moines (Iowa) ha arremetido contra su antiguo 
jefe por el asalto al Capitolio.“

El 6 de enero fue un día trágico en la vida 
de nuestra nación, pero gracias al coraje de las 
fuerzas del orden, la violencia fue sofocada, 
volvimos a convocar al Congreso. Ese mismo 
día, las imprudentes palabras del presidente 
Trump pusieron en peligro a mi familia y a to-
dos en el Capitolio”, ha dicho de su ahora rival.

”El pueblo estadounidense merece saber 
que ese fatídico día, el presidente Trump tam-
bién me exigió que eligiera entre él y nuestra 
Constitución. Ahora los votantes se enfrenta-
rán a la misma elección. Elegí la Constitución 
y siempre lo haré”, ha añadido. “Cualquiera que 
se ponga por encima de la Constitución nunca 
debería ser presidente de los Estados Unidos, y 
cualquiera que pida a otro que le ponga por en-
cima de la Constitución nunca debería volver a 
ser presidente”, ha concluido.

EL CONTRAPESO y del partido republicano

El pueblo 
estadou-

nidense mere-
ce saber que 
ese fatídico día, 
el presidente 
Trump también 
me exigió que 
eligiera entre él 
y nuestra 
Constitución. 
Ahora los vo-
tantes se en-
frentarán a la 
misma elec-
ción. Elegí la 
Constitución y 
siempre lo 
haré”

MIKE PENCE
CANDIDATO

New York ‘londinense’
AGENCIAS
EXPRESO - LA RAZÓN 

Nueva York.- El denso humo procedente de los 
incendios de Canadá, acompañado de un in-

tenso olor a quemado, ha oscurecido este martes 
y este miércoles Nueva York y buena parte del no-
reste de Estados Unidos. La visibilidad en la Gran 
Manzana se redujo casi por completo (imposible 
vislumbrar señales tan representativas como el pi-
náculo del Empire State Building, siempre visible), 
mientras el cielo adquiría una coloración amari-
llenta, propia de las tormentas de arena de otras la-
titudes. Numerosos estados han emitido alertas por 
mala calidad del aire, que se puede prolongar du-

rante días. Mientras las redes sociales se llenan de 
instantáneas de Nueva York y otras ciudades enca-
potadas bajo el humo.

Las autoridades meteorológicas han advertido 
de que las personas más sensibles a la mala calidad 
del aire, como los enfermos pulmonares y cardia-
cos, los niños y los ancianos, deberían limitar sus 
actividades al aire libre. El alcalde de Nueva York, 
Eric Adams, recordó en Twitter la necesidad de re-
cortar la exposición “a lo estrictamente necesa-
rio” en el caso de enfermos con patologías de co-
razón o pulmón. Las mascarillas han vuelto a las 
calles, como en tiempos de la pandemia. Alertas 
similares están vigentes en algunos condados de 
Connecticut, Massachusetts y Vermont y también 
más al sur, en Nueva Jersey, Maryland, Pensilvania 
y la capital federal, Washington.A
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DESAPARECIÓ

LANZA FISCALÍA DE 
CDMX FICHA DE 
BÚSQUEDA POR 
DESAPARICIÓN DE 
O’ FARRILL.

ABRE SU CUENTA EN 
ONLYFANS 

LA ACTRIZ MARIANA ÁVILA SE 
UNE AL GRUPO DE FAMOSAS 

QUE SE DECIDIERON ABRIR 
UNA CUENTA EN LA POLÉMICA 
PLATAFORMA DE CONTENIDO 

EXCLUSIVO, ONLYFANS.
LA GUAPA PELIRROJA, 

CONFIRMÓ QUE AHORA 
COMPARTIRÁ FOTOS Y VIDEOS 

EN ESTA PLATAFORMA.

JUEVES
8 DE JUNIO DE 2023

TAMPICO, TAMS., MÉXICO

CONFIRMAN LA 
DESAPARICIÓN 
DE O’ FARRILL
DENTRO DE LA FICHA DE BÚSQUEDA SE DIO 
A CONOCER QUE EL COMEDIANTE VESTÍA 
PANTALÓN DE PIJAMA AZUL MARINO, 
SANDALIAS CAFÉS Y CHAMARRA VERDE 
OSCURO Y FUE VISTO POR ÚLTIMA VEZ EL 18 
DE MAYO DE 2023 

AGENCIAS 
EXPRESO - LA RAZÓN 

El comediante que hace semanas realizó 
un en vivo para destapar presuntos deli-
tos y polémicas de la comunidad de los 

standuperos en México habría entrado a reha-
bilitación hace semanas pero salió

El comediante Ricardo O’Farrill se encuen-
tra como desaparecido según confirmo la 
Fiscalía General de Justicia de la CDMX quien 
compartió la desaparición del actor.

Dentro de la ficha de búsqueda se dio a co-
nocer que el comediante vestía pantalón de pi-
jama azul marino, sandalias cafés y chamarra 
verde oscuro y fue visto por última vez el 18 de 
mayo de 2023 en la colonia Las Flores de la al-
caldía Tlalpan de la Ciudad de México.

Semanas atrás la celebridad de redes so-
ciales encabezó la polémica cuando aparente-
mente bajo efectos del alcohol y otras sustan-
cias hizo una transmisión en vivo para desta-

par polémicas, actos en su contra y presuntos deli-
tos realizados por otros compañeros de la industria 
como Sofía Niño de Rivera, Daniel Sosa, Mau Nieto 
y otros más.

MOMENTOS DIFÍCILES
El 18 de mayo realizó un escándalo a las afueras de 
la clínica de rehabilitación Las Margaritas, lugar que 
acusó de abuso y maltrato y al cual habría ingresa-
do tras sus polémicas recientes.

A finales de abril Roberto O´Farrill, padre del co-
mediante dijo en ese entonces que su hijo se estaba 
recuperando. “Tras el desasosiego de mi hijo Rick, 
agradezco a quienes se han manifestado para bien 

suyo, y les hago saber que va de bien a mejor”, 
dijo desde Twitter.

ESTRELLA FUGAZ
“Richie”, como lo conocen en redes sociales, se 
volvió popular tras la publicación de pequeños 
clips humorísticos en la aplicación Vine. Sus 
sketches iban relacionados a vivencias con su 
familia y situaciones que atravesaba con sus 
amigos.

Junto a Sofía Niño de Rivera y Mau Nieto, se 
catapultó como uno de los primeros standu-
peros en obtener participaciones en televisión, 
específicamente, en TV Azteca.

SE BUSCA

A DETALLE

• El 18 de mayo 
realizó un 
escándalo a 
las afueras de 
la clínica de 
rehabilitación Las 
Margaritas, lugar 
que acusó de 
abuso y maltrato 
y al cual habría 
ingresado tras 
sus polémicas 
recientes.A DETALLE

• “Richie”, como 
lo conocen en 
redes sociales, 
se volvió popular 
tras la publicación 
de pequeños clips 
humorísticos en 
la aplicación Vine. 
Sus sketches iban 
relacionados a 
vivencias con 
su familia y 
situaciones que 
atravesaba con 
sus amigos.

UN TRIBUNAL colegiado denegó el 
amparo debido a la falta de pruebas que lo 
avalen.

Niegan amparos a 
Inés Gómez Mont

AGENCIAS 
EXPRESO - LA RAZÓN 

Un tribunal colegiado acaba de negar la solicitud 
de amparo de Inés Gómez Mont, en relación 

con el delito de defraudación fiscal
Anoche, se dio a conocer la noticia de que Inés 

Gómez Mont solicitó un amparo ante la orden de 
aprehensión emitida en su contra, correspondiente al 
delito de defraudación fiscal, pues se ha dicho que la 
conductora eludió el pago de 3, 6 millones de pesos 
correspondientes al Impuesto Sobre la Renta (ISR) en 
2017, sin embargo, dicha petición le fue denegada, 
luego de que -por unanimidad- los participantes del 
tribunal colegiado que revisó su caso concluyeran 
que no existen pruebas que demuestren insustan-

Fue en octubre de 2021 cuando las autoridades 
mexicanas emitieron una ficha roja, en búsqueda de 
la localización de Gómez Mont y su esposo, el abo-
gado Víctor Manuel Álvarez Puga, a través de la cual 
solicitaban la colaboración de 190 naciones para 
que estas asistiesen a México en la captura de los 
prófugos.

Fue entonces que la conductora de 39 años se dio 
a la tarea de pedir una orden de amparo que la exi-
miera de uno de los cuatro cargos de los que está 
acusada; el delito de defraudación fiscal.

Sin embargo, el Tercer Tribunal Colegiado en 
Materia Penal en Ciudad de México ya ha confirmado 
que el juez de distrito determinó el fallo de esta pe-
tición, por lo que Gómez Monto no podrá ser bene-
ficiada con la protección de la justicia federal, ya que 
los magistrados que participaron en dicha sesión, re-
frendaron que existió una omisión en los pagos de 
impuestos correspondientes a los ejercicios fiscales 
del 2015 y 2017; no está por demás mencionar que 
fue una decisión tomada unánimemente.

cialidad en la resolución dictaminada en 2022; cabe 
recordar que se trata de una de cuatro órdenes de 
aprehensión que han sido liberadas en contra suya.

A DETALLE

• Inés Gómez 
Mont enfrenta 
4 órdenes de 
aprehensión, le 
niegan amparos.

• La conductora 
eludió el pago 
de 3, 6 millones 
de pesos 
correspondientes 
al Impuesto Sobre 
la Renta (ISR) en 
2017.
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#HELLOU

LISTA SU TARDE
DEL SOMBRERO 
LAS DAMAS PODRÁN DISFRUTAR DE UNA 
DIVERTIDA TARDE DE AYUDA ADEMÁS 
DE PARTICIPAR EN EL CONCURSO DEL 
SOMBRERO 

PATRICIA MARTÍNEZ VÁZQUEZ.
EXPRESO - LA RAZÓN 

Todo se encuentra listo para la divertida 
tarde del Sombrero organizada por el co-
mité de Damas de la Cruz Roja delega-

ción Tampico el cual se llevará acabo el día de 
hoy a partir de las 15:30 horas en el hotel Hots-
son de Tampico.

CONCURSO CON CAUSA

EL COMITÉ DE DAMAS DE LA CRUZ 
ROJA DE TAMPICO SE ENCUENTRA 
LISTO PARA SU TARDE DE SOMBRERO.
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CON ÉXITO el Club Rotario Tampico 
Metropolitano realizo el RYLA 2023.

Realizan con éxito el
seminario Ryla 2023 

PATRICIA MARTÍNEZ VÁZQUEZ
EXPRESO - LA RAZÓN 

Una excelente mañana de trabajo fue la que 
compartieron los asistentes al Seminario 

RYLA dirigido para líderes jóvenes y organiza-
do por las socias del Club Rotario Tampico Me-
tropolitano el cual se llevó a cabo a través de 
Facebook Live.

Durante este seminario denominado 
‘Impulsando a los líderes del mañana’ los estu-
diantes del Cbtis 103 compartieron una serie de 
charlas las cuales fueron impartidas por Nora 
Izaguirre Acevedo, Lic. en Derecho, infuencer y 
empresaria, así como Raquel Castillo Coronel, 
arquitecta y asesora de mujeres mexicanas en 
Corea del Sur, Francisco Alemán lic. en Ciencias 
de la comunicación y líder en medio televisi-
vos además de Luis Humberto Luna Barrón M. 
en Ciencias Políticas y administración Publica 
Internacionalista quienes compartieron sus co-
nocimientos con los estudiantes.

Los ponentes durante este seminario com-
partieron con los jóvenes diversos temas de in-
terés, respondieron a los más de cien estudian-
tes sus dudas durante una sesión de preguntas 
y respuestas.

LOS PONENTES DURANTE 
ESTE SEMINARIO 
COMPARTIERON CON 
LOS JÓVENES DEL CBTIS 
103 DIVERSOS TEMAS DE 
INTERÉS
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ALBERTO VÁZQUEZ y su esposa Elisabeth 
Ranea, más de 18 años juntos.

Presume fotos de 
su boda en 2022

AGENCIAS
EXPRESO - LA RAZÓN

Alberto Vázquez presume por todo lo alto la gran 
familia que tiene, su esposa 43 años menor que 

él y su hijo menor al que le gusta la música y el fútbol; 
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Nora Mejía, presidenta de esta agrupación dio 
a conocer que las damas podrán disfrutar de una 
divertida tarde de ayuda además de participar en 
el concurso del sombrero mismo que constará 
de 4 categorías, las cuales son Sombrero Clásico, 
Elegante, Chusco y Creativo.

Durante la mañana de este martes las socias 
de esta membresía compartieron una reunión de 
trabajo en donde ultimaron los detalles de este 
evento el cual tiene como objetivo el recaudar 
fondos para la benemérita institución.

Las damas asistentes a este evento, además 
disfrutarán de una riquísima merienda y la opor-
tunidad de obtener fabulosos regalos así como la 
satisfacción de contribuir con la benemérita ins-
titución ya que lo recaudado durante esta tarde 
será destinado a la Cruz Roja.

A DETALLE

• El Concurso se 
llevará a cabo 
en 4 categorías:  
las cuales son 
Sombrero Clásico, 
Elegante, Chusco 
y Creativo.

el artista, intérprete de temas como “Perdóname 
mi vida”, se casó en 2022 con Elisabeth Ranea, 
a quien luce en fotografías que son comentadas 
por sus seguidores en redes, donde divide opi-
niones por la diferencia abismal que hay entre 
él y su esposa.

Vázquez, de 83 años, se comparó reciente-
mente con el actor Al Pacino, quien a los 83 años 
se convertirá en papá, su pareja, una mujer de 
29 años, tiene ocho meses de embrazo; Vázquez 
también se comparó con Richard Gere, el prota-
gonista de “Mujer bonita”, de 73 años, que se ca-
só con Alejandra Silva de 40. “¿Algo en común?”, 
cuestionó el y actor que formó parte de la gene-
ración de la época dorada del rock and roll en 
México.

Alberto Vázquez admitió que fue complica-
do tener de nuevo un hijo siendo él mayor, pues 
a su hijo Juan Alberto lo tuvo cuando tenía 69 
años, sin embargo, en entrevista con “De prime-
ra Mano” confesó que es muy feliz al ver su reto-
ño menor también es amante de la música y del 
futbol; el joven, confesó que lo que más disfruta-
ba de que su padre fuera famoso era que podía 
ir a sus shows.

MEMO APONTE ha 
pasado por momentos 
críticos.

Revela que intentó 
quitarse la vida

AGENCIAS
EXPRESO - LA RAZÓN

“Intenté quitarme la vida cuatro veces”, ase-
guró el influencer Memo Aponte en su más 

reciente video de YouTube. El actor de doblaje 
compartió su historia sobre lo que ha atravesado 
los últimos años y que considera como el peor 
momento que ha vivido.

Fue a inicios de 2020 que Aponte se volvió 
tendencia en redes sociales cuando fue señala-
do de, presuntamente, haber abusado de una de 
sus exnovias, acusaciones que él asegura no son 
verdad; sin embargo, dejaron una huella profun-
da en su vida: “Se me etiquetó de cosas horri-
bles e inimaginables, contándoles esto no quiero 
de alguna manera modificar sus creencias o su 
manera de verme, al final ustedes son libres de 
creer lo que quieran y mucho menos victimizar-
me”, se le escucha decir en el video de poco más 
de 16 minutos de duración.
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sí como la candidatura de 
CÉSAR VERÁSTEGUI OSTOS 
representó para el PAN, una 
caída respecto a la votación 
obtenida por FRANCISCO 
GARCÍA CABEZA DE VACA 

en la elección gubernamental de 2016, 
lo mismo sucedió con la aportación del 
voto azul al triunfo de MANOLO JIMÉNEZ 
SALINAS en Coahuila, contrastando con los 
obtenidos por GUILLERMO ANAYA LLAMAS 
en 2017, cuando la alternancia se quedó a 
2.96 puntos de concretarse y sin necesidad 
de alianzas con otros partidos político.

Es conveniente hilvanar lo que sucede 
en Tamaulipas, con los resultados de las 
elecciones gubernamentales que se realizan 
en otras entidades del país, con la finalidad 
de detectar tendencias rumbo al 2024.

Para ello, tenemos que recordar lo que 
sucedió en nuestro estado en 2016, cuando 
CABEZA DE VACA y sus “vientos de cambio”, 
arrollaron en las urnas al candidato del PRI.

BALTAZAR MANUEL HINOJOSA OCHOA 
tenía perdida la elección, porque la 
ciudadanía tamaulipeca estaba harta del 
PRI-Gobierno y ávida de lograr la primera 
alternancia en el Poder Ejecutivo.

CABEZA DE VACA le ganó a HINOJOSA 
OCHOA, sin coalición alguna, en cada 
uno de los 22 Distritos Electorales de 
Tamaulipas, haciendo que EGIDIO TORRE 
CANTÚ fuera el primer mandatario priista 
en entregar la estafeta a un candidato de la 
oposición.

La diferencia final entre las candidaturas 
del PAN (721,049) y la coalición del PRI, 
PVEM y Nueva Alianza (517,609), fue de 
203,440 votos: CABEZA DE VACA obtuvo 
el 50.14% de la votación y BALTAZAR el 
35.99%.

Pero los votos marcados solamente en el 
recuadro del PRI, es decir, dejando fuera a 
los del PVEM y PANAL, sumaron 486,124.

Seis años más tarde, AMÉRICO 
VILLARREAL ANAYA concreta la segunda 
alternancia gubernamental cosechando 
730,864 votos, que representaron el 50.27% 
de los sufragios emitidos en la elección de 
2022.

Elección calificada por VILLARREAL 
ANAYA como de “Estado”, por la ilegal 
intromisión del ex mandatario y su 
funcionariado, que le valió a CABEZA DE 
VACA una serie de sanciones por parte del 
IETAM. 

Juego sucio que no pudo detener la 
esperanza de cambio, representada por el 
candidato de MORENA- PT y PVEM.

Finalmente, la candidatura de CÉSAR 
VERÁSTEGUI OSTOS logró sumar 642,433 
votos, de los cuales el 86.7% los aportaron 
los recuadros del PAN, el 10.1% los del PRI y 
los del PRD el 3.2%.

Pero los votos del PAN sin coalición 
fueron 548,694, representando una caída de 
172,355 respecto a los de CABEZA DE VACA 
en 2016.

Viene a cuento lo anterior porque, de 
acuerdo al PREP, en la elección de Coahuila 
el candidato de la alianza PAN, PRI y PRD 

El PAN pierde levadura

PRI, PAN y PRD,
aliados en la crisis

INTRÍNGULIS CATALEJOS

A

os resultados electorales del 5 
de junio evidenciaron una vez 
más que la crisis que sufren los 
partidos políticos es profunda 
y pudiera ser irreversible.

No es anecdótico que el 
PRI, otrora partidazo, hoy gobierne apenas 
dos entidades de la República Mexicana, 
y que el PAN -pese a sus malabares 
matemáticos- haya visto reducida su 
votación, a pesar del despliegue mediático 
sin precedentes que intentó vender la 
narrativa de una guerra contra una dictadura 
siempre a punto de empezar.

Tampoco es casual que sea Morena el 
único partido político que parece gozar de 
buena salud en términos electorales.

El Movimiento de Regeneración 
Nacional, ya se ha dicho, no encaja en el 
molde de los partidos tradicionales. Es más 
bien un organismo político creado en torno 
a un fenómeno político irrepetible, por lo 
cual sobra decir que sin López Obrador 
Morena no existiría.

En Tamaulipas las cifras hablan por sí 
mismas y ayudan a dimensionar la crisis que 
sufren los tres partidos más antiguos en el 
escenario electoral nacional.

El PAN, por ejemplo, que alcanzó en 

el 2016 un resultado histórico con 721 
mil votos, no ha dejado de perder apoyo 
ciudadano elección tras elección.

En el 2022, pese a una operación 
inédita por lo agresivo -el uso faccioso de 
las fiscalías, la compra masiva de votos- 
Acción Nacional apenas pudo obtener 
557,088 votos.

¿A dónde se fueron los votantes que seis 
años antes habían apoyado los vientos de 
cambio?

Las matemáticas indicarían que hacia 
la alianza de la 4T que obtuvo la cifra 
histórica de 730,864 votos.

El caso del PRI es aún más dramático.
Entre el 2026 y el 2022, perdió más de 

400 mil votos al pasar de 486,124 para 
Baltazar Hinojosa a 64,783 para el “Truko” 
Verástegui, abanderado como candidato de 
la coalición Va por Tamaulipas.

Y el PRD cumple desde hace mas de 
una década con un papel meramente 
testimonial en las elecciones.

Pero la crisis de los partidos no es 
solo una cuestión de cifras; tiene también 
un componente cualitativo, y eso es 
inevitablemente un mal augurio para la 
gobernanza.

El PAN tamaulipeco está bajo el control 
férreo de un grupo político que supo 
establecer una hegemonía innegable tras la 
elección del 2016, pero que puede presumir 
de pocas virtudes democráticas.

El cabecismo, derrotado en las urnas 
consistentemente en las últimas tres 
elecciones, cerró toda posibilidad de 
diálogo con otras corrientes del partido, y 
las consecuencias están a la vista de todos.

El PRI arrastra sus gloria del pasado 
con dos grandes piedras a cuestas: ser el 
partido más repudiado por la ciudadanía, y 
la extraña condición de haberse aliado con 
quienes hace muy poco, los llevaron a su 
momento más oscuro a base de carpetazos, 
calambres judiciales, y demás linduras.

La alianza con su enemigo histórico 
quizás sea el último clavo en su sepulcro.

En esas circunstancias, no resulta 
extraño el momento histórico que vive el 
país.

El derrumbe de los partidos políticos 
como instituciones está en marcha, y más 
allá de las filias y fobias de cada quien, esa 
no es una buena noticia.

EL CARTÓN

EL CARTÓN

L

cosechó 741,731 votos, de los cuales el 83.1% 
los aportó el Revolucionario Institucional 
por sí solo y el 12.1% provinieron de Acción 
Nacional.

Tomando como referencia los votos 
sin coaliciones, el PAN obtuvo solamente 
89,473, representando una caída de 296,624 
sufragios, sobre los 386,097 que recolectó 
GUILLERMO ANAYA LLAMAS sin alianzas, 
en la elección gubernamental de 2017 
ganada por MIGUEL ÁNGEL RIQUELME 
SOLÍS.

Así anda, cascabeleando, el torque del 
PAN en Tamaulipas y Coahuila, dos estados 
que son parte de la Segunda Circunscripción 
Plurinominal, por la que CABEZA DE 
VACA busca el fuero constitucional que 
tiene una diputación por el principio de 
representación proporcional. 

Destacando que, el partido que dirige 
LUIS RENÉ CANTÚ GALVÁN, tiene un récord 
negativo en la elección de diputaciones 
federales, pues entre 2018 y 2021, el PAN 
perdió 20,997 en los 9 Distritos Electorales 
de Tamaulipas (que serán ocho en 2024), al 
pasar de 536,981 a 515,984 votos.

Mientras el PAN pierde levadura en 
las urnas de Tamaulipas, el partido del 
Presidente LÓPEZ OBRADOR gana terreno.

Pues además de la gubernatura de 
AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, gana la 
elección de diputaciones federales, en 
donde MORENA pasa de 518,548 a 573,271 
votos entre 2018 y 2021.

Un escenario ad hoc para MORENA 
rumbo a los comicios de 2024, en donde 
todo indica que la incertidumbre que 
tendremos, será saber por cuántos votos 
ganará la Presidencia de la República, la 
candidata o candidato que tenga el visto 
bueno del Presidente LÓPEZ OBRADOR.

Es decir, CLAUDIA, ADÁN o MARCELO.

MIGUEL 
DOMÍNGUEZ 
FLORES

JUAN CARLOS  
LÓPEZ ACEVES
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ste miércoles se dieron en 
escala dos renuncias para 
sumarse a la competencia por 
la carrera presidencial. 

El polémico Diputado 
Federal por el Partido del 

Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, pidió 
licencia para ir en busca de la candidatura.

De esta manera se pone más interesante 
el proceso para la renovación de la silla 
presidencial.

Digo, la neta , este cuate es el que menos 
posibilidades tiene de ir en la boleta como el 
candidato presidencial, pero va como parte 
del montón que buscará llegar al puesto de 
Don Lopez Obrador.

A casi nadie le importa la renuncia de 
Noroña, pues tiene cero posibilidades.

También el junior del Senador, Manuel 
Velasco, solicitó licencia a la Senaduría para 
ser propuesta del partido Verde para la 

presidencial.
Es Gobernador del estado de Chiapas y 

tiene varios años militando en el partido del 
tucán pero la verdad cada uno de los cargos 
que tenido de elección popular, ha sido por 
suerte porque ni es un buen político ni ha 
sido un buen candidato,

Seguramente sólo se está prestando para 
hacer la moneda de cambio del Partido Verde 
Ecologista de México para poder negociar 
posiciones en el 2024.

Sabemos que normalmente los niños 
verdes nunca juegan a ganar, por el contrario 
juegan juegan a ganar perdiendo, es la 
manera como siguen siendo unos vividores 
del presupuesto de nuestro país. 

Imagínese que llegar a ser el candidato 

Llueven renuncias

Última cena, 
con paisaje

EL RESBALÓNINTERIORES

E

d. Victoria, Tam.- Laberinto de 
interpretaciones, elija la suya. La 
semana pasada, el todavía canciller 
MARCELO EBRARD CASAUBÓN 
anunció que haría pública su pro-
puesta encaminada a garantizar 

una competencia equitativa (“piso parejo”) por la 
candidatura guinda a la presidencia.

Había fijado por fecha el lunes 6, pero ese día 
pasaron muchas cosas. Alguien le llama a MARCE-
LO (“del partido”, dijo, sin precisar) pidiéndole pos-
poner su aparición para el día siguiente, martes 7. 

Y mire usted, decir “del partido” lo mismo pue-
de aludir al dirigente nacional MARIO DELGADO 
que al jefe de jefes, LÓPEZ OBRADOR. El caso es 
que le llamaron y aceptó de inmediato postergar 
24 horas su posicionamiento.

Pero pasaron más cosas. La noche del mismo 
lunes, ANDRÉS MANUEL se llevó a cenar a los 
cuatro aspirantes al restaurante “El Mayor”, sobre 
las calles de Argentina y Justo Sierra.

Al cual se llega caminando dos cuadras 
peatonales hacia el norte, desde Palacio Nacional. 
Veredas de cal y canto entre el costado oriente de 
la catedral metropolitana y el museo del Templo 
Mayor, residencia formal de la diosa COYOLXAU-
HQUI.

Robusto edificio ocupado desde 1910 por la 
librería Porrúa Hermanos y que a partir del 2008 
alberga en la terraza de su tercera planta un res-
taurante con vista envidiable. 

Mirador estratégico, desde su amplio ventanal 
se contemplan tres sedes icónicas del poder y la 
cultura nacionales. Museo, catedral y palacio, todo 
en un golpe de vista, con el zócalo al fondo.

¿Quiénes estuvieron con el presidente?... En 
principio la virtual gobernadora del Estado de Mé-
xico, DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, en cuyo honor se 
serviría la cena.

En realidad, mero pretexto para que el Jefe del 
Ejecutivo se reuniera con los cuatro aspirantes 
presidenciales: MARCELO EBRARD, CLAUDIA 
SHIENBAUM, RICARDO MONREAL y ADÁN AU-
GUSTO LÓPEZ, gente del gabinete y también del 
partido. También gobernadores.

En total 29, según conteo final reportado por 
el propio AMLO en la mañanera del día siguiente. 
Acaso pudiéramos pensar en este raro cónclave 
como la “última cena” que reunió al equipo de 
gobierno en tono fraternal, amistoso, antes de que 
la lucha sucesoria estalle y la competencia borre la 
amabilidad de esos rostros.

HECHOS EN CADENA
Imposible desligar este encuentro de primerísimo 
nivel con el cambio de fecha confesado horas 
antes por MARCELO, acatando una llamada (“del 
partido”).

Conteniendo el ansia especulativa (y recor-
dando que la telepatía todavía no forma parte 
de las ciencias de la comunicación) cabe pensar 
que la reunión será recordada, en efecto, como 
el acuerdo previo a la competencia interna por la 
candidatura.

Poca o ninguna información viene de fuentes 
formales. Diario REFORMA sacó este miércoles 
una nota algo especulativa y sin fuente visible 
en torno a las condiciones que habría impuesto 
AMLO a la contienda interna, para evitar rupturas. 
Preocupación central, después de lo ocurrido en 
Coahuila.

Habría aceptado el tema de las renuncias 
anticipadas de todos los contendientes antes del 15 
de junio, pero con la condición de que no regresen. 
Son renuncias, no licencias.

Las precampañas serían del 15 de junio a la 
tercera semana de agosto. No habría debates, 
detalle pendiente de confirmar. De ser cierto, sería 
un punto valiosa para CLAUDIA, quien semanas 
atrás se decantó en contra de las confrontaciones 
televisivas.

La elección de las casas encuestadoras sería 
por consenso de los cuatro equipos. El sondeo 
tendría lugar a finales de agosto y su resultado se 
conocería antes del 15 de septiembre.

Faltan muchos detalles de lo acordado esa 
noche del lunes en “El Mayor” y no hay duda de 
que saldrán. Un secreto deja de ser secreto cuando 
lo guardan tantas personas que además recelan 
entre ellas.

Al día siguiente martes, desde un céntrico 
hotel capitalino, EBRARD anunció su renuncia al 
cargo como secretario de Relaciones Exteriores, 
cuerpeado por un nutrido grupo de apoyadores 
(en su mayor parte, gente de cancillería) que le 
aplaudieron y ovacionaron.

La dimisión se hará efectiva el próximo lunes 
12 de junio, un día después de la esperada reunión 
del consejo nacional morenista (domingo 11) donde 
darían voz de “arrancan” a la elección primaria, 
confirmando los nombres de los contendientes.

OTRAS RENUNCIAS
´Este miércoles, la doctora CLAUDIA SHEINBAUM 
reportó que hará efectiva su renuncia el próximo 
lunes, el mismo día que su principal contendiente: 
EBRARD.

También RICARDO MONREAL anunció su 
separación del escaño senatorial. Es el único que 
no necesita renunciar y solo pedir licencia, pues su 
puesto es de elección popular.

De ADAN AUGUSTO lo que más se comenta 
es su reacción inmediata minutos después de que 
EBRARD anunció su renuncia, este martes a las 
18:57 horas, en su cuenta d #Twitter.

El titular de SEGOB dijo: “Hace muchos años, 
un paisano me enseñó que en política se debe 
construir el equilibrio entre la razón y la pasión. 
Serenidad y paciencia, los tiempos del Señor son 
perfectos.”

Despatarrado el mensaje, lo comenté en redes 
y lo retomo ahora. Aquello de que “un paisano 
me enseñó” es sin duda una referencia a su amigo 
LÓPEZ OBRADOR.

Luego se remonta algunos miles de años atrás 
para enderezar una cita bíblica: “los tiempos del 
señor son perfectos”, atribuida al profeta ISAÍAS y 
que en su expresión original hace referencia a la 
divinidad. Aunque ADÁN AUGUSTO habla de otro 
señor, su jefe, paisano y amigo.

Ello, para rematar finalmente con otra frase 
dominguera, esta vez de un héroe de historieta 
llamado KALIMÁN, el del turbante: “Serenidad y 
paciencia”. 

Ora pues, huelga decir que las redes reaccio-
naron con mucha severidad. Entre el asombro, 
la invectiva moral y la risa loca, ante un presunto 
aspirante por el que muy pocos apuestan. De mero 
relleno.
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de Morena y el Verde Ecologista en alianza 
estaríamos en la posibilidad de nuevamente 
vivir otra telenovela en palacio nacional pues 
su esposa es ni más ni menos que la cantante 
Anahí, la chica Ex RBD.

Nuevamente seríamos el hazmerreír y el 
ridículo ante todo mundo por tener políticos 
tan chafas y mediocres en la presidencia la 
República. 

Dios nos libre que lleguen este tipo de 
políticos desechables a la presidencia de 
México. 

Y de la jefa capitalina, Claudia Sheinbaum, 
ni sus luces, de dejar el hueso, igual que Adán 
Augusto , Secretario de Gobierno.

Por lo visto la moneda todavía sigue 
en el aire a casi un año de que se estén 
convocando a elecciones presidenciales. 

Recordemos que Marcelo Ebrard , fue 
el primero en anunciar su renuncia a la 
Secretaria de Relaciones Exteriores.  

Pareciera que lleva la delantera a las 
“corcholatas” guindas  y que la contienda 
prácticamente está cerrada entre él y la jefa 
capitalina Claudia Sheinbaum.

Todo parece indicar que este proceso 
interno para la selección del candidato 
presidencial se le está saliendo de las manos 
al actual mandatario federal Andrés Manuel 
López Obrador.

Y esto hace eminente una ruptura y 
divisionismo en el partido Morena para el 
2024.

No se descarta que alguna de las 
corcholatas vaya a ser el candidato de la 
oposición y eso sería un golpe para los 
guindas.

Recuerde : ¡ No se vale chillar!

#IDEAS

CARLOS LÓPEZ 
ARRIAGA

MARIO ALBERTO PRIETO

mailto:lopezarriagamx@gmail.com
http://lopezarriagamx.blogspot.com/


esde siempre, las relaciones 
entre el poder público y 
la prensa ha sido objeto 
de cuestionamientos, de 
discusiones sobre la ética y los 
principios que deben regirlas.

Independientemente de lo que los 
ortodoxos digan o de lo que los más 
progresistas afirmen, siempre será motivo 
de discusiones, de planteamientos diversos 
sobre la forma correcta de llevar esas 
relaciones. Cada quien puede tener ideas 
distintas y eso se vale.

Quizá por lo mismo, ayer que fue la 
primera ocasión en que el gobernador 
Américo Villarreal Anaya asistió a un 
desayuno con periodistas del estado, en lo 
que lleva de su gestión, que el tema volvió a 
ser motivo de atención.

Américo lo dijo claro y directo en 
su mensaje a los trabajadores de los 
medios en la entidad: Se acabó el acoso 
y la persecución a quienes ejercen el 
periodismo.

Más contundente no podía ser, 
especialmente cuando hace ocho meses 
todavía se tenía que sortear el estado de 
ánimo y las ocurrencias de quienes estaban 
al frente del gobierno estatal. Sobran los 
ejemplos y las historias.

Por eso el encuentro de ayer en la 
capital fue significativo por varias razones. 
En primer lugar porque plantea el modelo 

La 4T y su nueva 
relación con los medios

Cifras de 
crecimiento 
e impacto en 
las finanzas 
familiares

Votar por la 
destrucción de 
lo poco bueno 
qué hay

A BARLOVENTO FINANZAS 
FAMILIARES

REELÁAJEESEE

@dect1608
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a percepción de las familias 
mexicanas respecto a 
la economía del país ha 
experimentado variaciones, 
desde la pandemia por COVID 
y conflictos geopolíticos que 

afectaron los precios. Toda la economía 
vivió momentos de turbulencia y parece 
ser que las variables macroeconómicas se 
están ajustando de forma favorable. Según 
la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE), la economía 
mexicana está mostrando signos de lenta 

efinitivamente no se puede 
contrarrestar lo que no es 
medible. Por ejemplo, la 
corrupción no tiene sistema 
de medición, todo es a 
consideración del emperador, 

entonces: “no somos iguales”, cuando han 
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de una nueva relación entre los medios y 
el poder público, en un estado en el que 
tradicionalmente ha sido ambivalente.

Un ejemplo claro es que en los últimos 
6 años fueron asesinados varios periodistas 
y no hay quien se sienta satisfecho con el 
resultado de las investigaciones oficiales. 
En sexenio cabecista dejó un mal sabor de 
boca en ese aspecto.

Otro de los factores por los que 
la convivencia de ayer con motivo 
de la conmemoración del Día de la 
Libertad de Expresión fue diferente a las 
anteriores, es porque Américo  anunció 
algo que confirma el cumplimiento de 
un compromiso adquirido durante su 
campaña: Hacer lo necesario para brindar a 
los trabajadores independientes del sector, 
acceso pleno a seguridad social.

El gobernador dio un dato revelador de 
las condiciones en que labora la inmensa 
mayoría de los periodistas en Tamaulipas: 
Al menos el 75 por ciento de ellos trabajan 
sin algún tipo de cobertura en seguridad 
social, que los proteja a ellos y sus familias.

Más allá de las coincidencias o 
diferencias que cualquier periodista tenga 
con el actual gobierno, lo destacable es que 
Américo anunció la creación de un plan 
de apoyo que buscará otorgar certidumbre 
y seguridad social a los trabajadores 
independientes del gremio.

Muchos ejercen su labor y están 
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desprotegidos en materia de seguridad 
social, pero Villarreal dijo que el esquema 
estará sustentado con recursos que 
formarán un fondo inicial dependiente 
del presupuesto de la Coordinación de 
Comunicación Social.

Y como decía antes, se trata de una 
noticia que vale la pena destacar, por el 
impacto social más que por el mediático o 
el político.

Por eso cuando el gobernador mencionó 
que la nueva administración entiende la 
relación prensa - gobierno de manera 
diferente, cuando habló del acoso y la 
persecución que muchos padecieron en el 
sexenio cabecista y los anteriores, hubo una 
coincidencia plena.

“Tamaulipas fue un estado silenciado 
por los gobiernos del pasado y de grupos 
fácticos. Hoy eso ha quedado atrás. Se 
acabó el acoso y la persecución a quienes 
ejercen la labor periodística, incluso es 
tiempo de garantizar mayor protección y 
las prestaciones sociales que hasta hoy no 
reciben un buen número de informadores”, 
expresó en un mensaje que fue recibido 
con la convicción que da la certeza.

En un rasgo característico de la relación 
que la Cuatroté ha establecido con los 
medios, Américo afirmó que ahora, quien 
desee ejercer el periodismo y ser crítico, 
no tiene cortapisas, pues solo existe 
como única condición el respeto y la 
responsabilidad.

Parte importante en la concepción del 
esquema de apoyo asistencial mediante 
la cobertura de seguridad social a los 
trabajadores del gremio periodístico estatal 
ha sido Francisco Cuéllar Cardona, el 
titular de la Coordinación de Comunicación 
Social.

Paco, como periodista, conoce bien las 
condiciones que a diario viven quienes lo 
ejercen. Ahora, hay que esperar los detalles 
de su implementación, pero de entrada, lo 
de ayer fue una señal más que excelente de 
los nuevos tiempos en Tamaulipas.

abarloventotam@gmail.com

TOMÁS
BRIONES ANGÉLICA

GONZÁLEZ

DAVID ED
CASTELLANOS 
TERÁN
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recuperación, tal es el caso que el organismo 
ha elevado la estimación de crecimiento 
económico para México en 2023 a 2.6 por 
ciento, lo que refleja cierto optimismo. Sin 
embargo, esta cifra es levemente inferior a 
las proyecciones del secretario de Hacienda, 
quien esperaba un crecimiento del 3 por 
ciento.

Uno de los puntos que la OCDE destaca 
es el consumo privado —conceptualizado 
como el gasto realizado por los hogares en 
bies y servicios de consumo— el cual se 
prevé sea el impulsor clave del crecimiento 
económico, debido que se experimentan 
bajas tasas de desempleo. 

Aunque parece ser que no todo es 
bueno, ya que las exportaciones pueden 
verse afectadas por el menor crecimiento 
que experimenten los principales socios 
comerciales. En cuanto a la inflación, se 

demostrado ser peores.
Por consiguiente con la supresión de las 

más de 30 normas de salud, los problemas 
y combate a las enfermedades en México 
serán a contentillo del médico de tu 
confianza, no habrá una metodología en el 
tratamiento y tampoco sabremos a ciencia 
cierta el proceder de los medicamentos y/o 
equipos utilizados por la ciencia médica 
entre otras cosas.

Por ejemplo, me explicó mi doctora de 
cabecera que con esa eliminación de las 
normas, la nutrióloga no tiene un indicador 
que dictamine si una persona es obesa o 

#IDEAS

unque aparentemente la elección 
de gobernadores de los Estados 
de México y Coahuila registró 
un empate entre la alianza de 
Morena y la Alianza del PAN, 
la 4T ganó el primero y Va por 

México el segundo, la realidad es otra.
Algunos analistas anti AMLO coinciden en 

que Morena habría entregado al PRI la plaza de 
Coahuilense, para pagarle el favor que le hizo 
el tricolor de aprobar la reforma que legalizó la 
permanencia del ejército en las calles hasta el 
2028.

Carlos Loret de Mola, vocero de la oposición 
y enemigo acérrimo del presidente López 
Obrador, es uno de ellos.

“Como parte de los acuerdos para que el 
PRI votara a favor de la hiper-militarización del 
país, -asegura- Morena aceptó bajar la guardia 
para que el PRI se mantenga en el poder 
estatal”.

Esa fue la razón, a decir del comunicador, 
por la que el partido guinda postuló a un 
candidato a modo, Armando Guadiana, y pidió 
a sus aliados, el Verde y el Partido del Trabajo, 
que participaran por separado para dividir el 
sufragio.

El pasado 4 de junio, se habría cumplido la 
componenda.

Un detalle de las elecciones del domingo 
que, por otra parte, ha pasado inadvertido 
es que, de acuerdo con el Programa de 
Resultados Preliminares, el PREP, del alrededor 
de 3 millones y medio de votos que obtuvo 
la oposición en los comicios de Edomex y 
Coahuila, el PAN, a pesar de que es la principal 
fuerza opositora de México, solo aportó 790 

Pobre aportación del 
pan a la alianza

ENROQUE

A
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mil.
El PRI, que se resiste a morir, contribuyó, en 

cambio, con 2 millones 364 mil sufragios y el 
PRD, que perdió el registro en las dos entidades, 
únicamente llevó a las urnas 219 mil boletas. 

Si el fenómeno se repitiera el 2024, pero 
al revés, es decir, si el candidato presidencial 
resultara albiazul y miles de priistas le hicieran 
lo mismo a Acción nacional, los sueños 
sucesorios de la moribunda alianza opositora se 
esfumarían. 

Mientras tanto, trascendió que el alcalde de 
Madero, Adrián Oseguera, dará luz verde en 
julio a los aspirantes a la candidatura de Morena 
a la alcaldía, a los que exigiría como condición 
que los interesados que ocupan cargos públicos 
tendrán que renunciar a ellos para competir sin 
ventajas y en igualdad de condiciones con los 
que no los tienen.

Uno de ellos, el diputado Erasmo González, 
a propósito, realizó una nueva jornada “Erasmo 
en tu Colonia”, esta vez en beneficio de los 
vecinos del parque bicentenario Francisco Villa 
a los que llevó, además de limpieza, asesoría 
jurídica y venta de productos básicos a precios 
populares, módulos de atención de los servicios 
de la Comapa y Bienestar.

Antes de concluir, la Comapa sur continúa 
con el programa mantenimiento de cárcamos 
para evitar derrames de aguas residuales. Esta 
semana desazolvó los de Hacienda del Rull, 
Tancol 33, Colosio, Pescadores y Niños Héroes 
de Tampico y el de la Delfino Reséndiz de 
Madero, además reparó una tubería de agua 
potable dañada de la colonia petrolera. 

jlhbip2335@gmail.com

espera que disminuya gradualmente en 
los próximos años, con tasas que pueden 
alcanzar hasta 3.7 por ciento en 2024, lo 
cual puede ser positivo para las finanzas 
familiares, ya que ayuda a mantener el poder 
adquisitivo de las familias. 

Sin embargo, la OCDE advierte sobre la 
posibilidad de una inflación más persistente. 
Esto podría ocurrir si se materializa una 
espiral de aumento de salarios y precios. 
Además, episodios de turbulencia financiera 
a nivel global podrían generar mayores 
costos de financiamiento y volatilidad en 
los mercados de divisas, lo que podría 
tener impacto sobre las tasas de interés y el 
acceso al crédito para las familias, así que 
se debe estar muy atento para tomar buenas 
decisiones de ahorro e inversión.

Estas perspectivas económicas se han 
traducido en la mejora de la confianza de 
los consumidores en la economía actual del 
país, ya que el indicado de confianza que 
publica el Inegi muestra signos de mejoría, 
lo que supone que los mexicanos se sienten 
más optimistas sobre la economía actual de 
sus hogares. Así que las decisiones de gastos 
y ahorro podrían mejorar conforme avance 
el año. 

Cabe señalar que, aunque la confianza 
y percepción de las familias mexicanas 
respecto a la economía parece ser 
optimismo, no se deben dejar de lado 
aquellas preocupaciones persistentes, como 
lo son la inflación y las tasas de interés. 
Aunque los datos respecto al crecimiento 
económico proyectado, parece estar dando 
señales favorables que son factores clave 
que pueden impactar en las finanzas de 
las familias mexicanas, determinando su 
capacidad de consumo, ahorro e inversión. 
Así que es importante seguir pendiente 
de lo que pasa en el entorno para tomar 
decisiones económicas informadas y cuidar 
de nuestras finanzas familiares.

solamente tiene sobrepeso.
Entre las NOMs que serían canceladas se 

encuentran:
Vigilancia epidemiológica,
Prevención y control de diversas 

enfermedades,
Fomento, protección y apoyo a la 

lactancia materna,
Promoción y educación para la salud en 

materia alimentaria,
Salud escolar,
Tratamiento integral del sobrepeso y la 

obesidad,
Prevención, tratamiento y control de la 

diabetes mellitus,
Hipertensión arterial sistémica.
Dislipidemias,
Infecciones de transmisión sexual,
Enfermedades transmitidas por vector,
Prevención, tratamiento y control de las 

adicciones,
Cáncer de la próstata,
Osteoporosis,
Cáncer cérvicouterino,
Cáncer de mama,
Cirugía oftalmológica,
Prestación de servicios de asistencia 

social para niños, niñas y adolescentes en 
situación de riesgo y vulnerabilidad, entre 
otras muchas más.

En la intimidad… échele un ojo a las 
actividades del rector de la Universidad 
Tecnológica de Altamira (UT), se llama 
Juan Dionisio Cruz Guerrero, googleelo, 
hace poco andaba de vacaciones por 
Aguascalientes.

davidcastellanost@hotmail.com

JOSÉ LUIS
HERNÁNDEZ CHÁVEZ
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• Fue hasta la 
recta final del 
partido cuando 
Roberto de la 
Rosa aprovechó el 
poco tienpo que 
le dieron y luego 
de unos minutos 
en la cancha 
incrementó la 
ventaja con un 
disparo a ras de 
pasto en una 
doble jugada en 
donde el portero 
rival ya estaba 
liquidado y nada 
pudo hacer para 
evitar el segundo  
tanto azteca.

DE TRAMITE
MÉXICO VENCIÓ A 
GUATEMALA Y SUMÓ 
CONFIANZA PARA LOS 
DUELOS IMPORTANTES EN 
LA NATIONS LEAGUE

AGENCIAS 
EXPRESO-LA RAZÓN

El Tri cumplió con su trámite. La Selección 
Mexicana derrotó 2-0 a Guatemala en Ma-
zatlán para arrancar su aventura de verano 

con el pie derecho en un choque en el que se lucie-
ron poco aquellos jugadores que abandonarán el 
equipo en unos días.

El Kraken terminó siendo la sede en donde Raúl 
Jiménez terminó con 15 meses de sequía con la red 
jugando para el Tri y tuvo que ser con la especiali-
dad de la casa, el ‘Lobo’ 
abrió el marcador desde 
los 11 pasos con su clási-
ca ejecución esperando 
hasta el último instante 
para tocar al lado opues-
to del arquero.

Después del gol al 
partido no le pasó nada, 
el juego ante el conjunto 
chapín cayó en un abis-
mo por el exceso de pa-
ses intrascendentes en 
medio campo. Las lle-
gadas al arco fueron a 
menos, inclusive, fueron 
los rivales quienes toca-
ron la puerta en un par 
de ocasiones dejando 
brillar la figura de Luis 
Ángel Malagón.

Para la parte comple-
mentaria, Diego Cocca 
modificó y mandó a la 
cancha a futbolistas dr mayor jerarquía en el Tri con 
Luis Chávez como el jefe del equipo y al paso de los 
minutos se adueñaron del partido aunque con muy 
poca pegada en el arco guatemalteco.

Fue hasta la recta final del partido cuando 
Roberto de la Rosa aprovechó el poco tienpo que 
le dieron y luego de unos minutos en la cancha in-
crementó la ventaja con un disparo a ras de pasto 
en una doble jugada en donde el portero rival ya 
estaba liquidado y nada pudo hacer para evitar el 
segundo tanto azteca.

JUEVES 

8 
DE JUNIO  
DE 2023

TAMPICO, TAMS., 
MÉXICO
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A DETALLE

• La Concacaf 
Nations League 
culminará el 
domingo 18 de 
junio con dos 
partidos más. 
Por un lado, está 
la gran final que 
disputarán las dos 
selecciones que 
ganen sus duelos 
de semifinales, 
mientras que las 
que pierdan en 
dicha instancia, 
tendrán un cotejo 
por el tercer lugar.

LISTA PARA NATIONS LEAGUE

• Carlos Acevedo  (Santos) 

• Julián Araujo   (Barcelona)

• César Montes   (Espanyol)

• Edson Álvarez   (Ajax)

• Johan Vásquez  (Cremonese)

• Gerardo Arteaga  (Genk)

• Luis Romo   (Monterrey)

• Carlos Rodríguez  (Cruz Azul)

• Jonathan Herrera  (Atlas)

• Alexis Vega   (Chivas)

• Santiago Giménez  (Feyenoord)

• Ángel Malagón   (América)

• Guillermo Ochoa  (Salernitana)

• Erick Sánchez   (Pachuca)

• Israel Reyes   (América)

• Sebastián Córdova  (Tigres)

• Orbelín Pineda   (AEK Atenas)

• Luis Chávez   (Pachuca)

• Jorge Sánchez   (Ajax)

• Henry Martín   (América)

• Uriel Antuna   (Cruz Azul)

• Víctor Guzmán  (Monterrey)

• Jesús Gallardo   (Monterrey)
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‘Coccaneta’ ya
está confirmada
EL EQUIPO MEXICANO QUEDÓ 
CONFIRMADO PARA SUS COMPROMISOS 
DE FINAL FOUR

AGENCIAS 
EXPRESO-LA RAZÓN

La Concacaf confirmó a los 23 futbolistas con 
los que la Selección Mexicana encarará el Fi-
nal Four de la Concacaf Nations League. En 

la lista, que el equipo azteca había anunciado ante-
riormente, destaca la ausencia de Hirving Lozano, 
quien no se recuperó de su lesión con Napoli, así 
como la de Raúl Jiménez, delantero que solo fue 
considerado para los juegos amistosos ante Guate-
mala y Camerún.

Este miércoles, la Concacaf, a través de su sitio 
oficial, confirmó a los 23 futbolistas que convoca-
ron Estados Unidos, Canadá, Panamá y México, así 
como el número que ocupará cada uno de los ju-
gadores para el Final Four de la Nations League de 
la confederación.

La Concacaf especificó en su comunicado de 
prensa que, dichas listas finales de las cuatros se-
lecciones que se mantienen en competencia, aún 
pueden ser modificadas 24 horas antes del primer 
partido de los respectivos combinados, pero dichos 
cambios deben de ser por “lesiones graves o razo-
nes médicas aprobadas”.

Las semifinales de dicho certamen están pacta-
das para celebrarse el próximo jueves 15 de junio. 
Ese día, Panamá vs. Canadá será el primer partido 
que se dispute y posteriormente, se llevará a cabo 
el Estados Unidos vs. México.

La Concacaf Nations League culminará el do-
mingo 18 de junio con dos partidos más. Por un la-
do, está la gran final que disputarán las dos selec-
ciones que ganen sus duelos de semifinales, mien-
tras que las que pierdan en dicha instancia, tendrán 
un cotejo por el tercer lugar.

LA SELECCIÓN 
Mexicana busca ganar 
la Nations League

CORONA TIENE 15 años en el equipo 
celeste

Corona 
saldría del 
Cruz Azul
EN ESTE SENTIDO, SE 
INFORMÓ QUE SI LA SALIDA 
DE ‘CHUY’ CORONA SE 
CONVIERTE EN REALIDAD, 
SE DARÍA OPORTUNIDAD A 
LOS JÓVENES, POR LO QUE 
SE ESTÁ ESTUDIANDO LA 
PERMANENCIA DE SEBASTIÁN 
JURADO Y ANDRÉS GUDIÑO EN 
EL PLANTEL

AGENCIAS 
EXPRESO-LA RAZÓN

José de Jesús Corona se aleja del Cruz Azul 
por un tema deportivo y no salarial, asegu-

raron a ESPN fuentes del conjunto cementero.
Este miércoles, quedó de manifiesto que la 

salida de Jesús Corona del equipo de La Noria, 
no estaría muy lejos, pues se informó a este por-
tal que es “casi seguro que ya no sigue”.

Asimismo, se dijo sobre esto que más que 
obedecer a un tema económico, o bien, a una 
reducción salarial, es “por un cambio deportivo”.

Es así como el experimentado cancerbero 
analiza decir adiós al club que le abrió los bra-
zos hace casi 15 años.

En este sentido, se informó que si la salida de 
‘Chuy’ Corona se convierte en realidad, se daría 
oportunidad a los jóvenes, por lo que se está es-
tudiando la permanencia de Sebastián Jurado y 
Andrés Gudiño en el plantel.

Se afirmó que el caso de José de Jesús Corona 
debe definirse en esta misma semana y por lo 
pronto, el portero originario de Guadalajara, 
Jalisco, continúa entrenando con Cruz Azul en la 
pretemporada de playa.
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EL DATO

• Dicho terreno 
tenía un costo de 
55 millones, según 
el valor catastral 
de esa época, a 
coste cero, y en la 
actualidad tiene un 
costo comercial 
aproximado de 
1,386 millones de 
pesos.

EL DATO

• La Federación Mexicana de Futbol ha sido 
beneficiada con 3 millones 428 mil 828 
dólares, para infraestructura, que han sido 
utilizados en una reciente remodelación 
del Centro de Alto Rendimiento y en los 
proyectos de canchas de juego que fueron 
instalados en la sede de la FMF.

• CASA DE FÚTBOL GRACIAS A FIFA Y GOBIERNO

DE ‘A GORRA’
EN PREDIO DONADO Y CON DINERO DE LA 
FIFA, FMF CONSTRUYÓ SU CASA DE FÚTBOL

AGENCIAS 
EXPRESO-LA RAZÓN 

En el proyecto que presentó la Federación 
Mexicana de Futbol a las autoridades del 
Estado de México para el trámite de do-

nación de siete hectáreas de terreno, se anunció 
la construcción de cinco canchas de futbol en 
el predio, tres de pasto sintético y dos de pasto 
natural, que fueron costeadas con los fondos del 
FIFA Forward.

De acuerdo a los registros del FIFA Forward, 
la Federación Mexicana de Futbol recibió apoyo 
por parte del máximo organismo del futbol para 
construir cinco canchas de futbol, tres de pasto 
sintético y dos de pasto natural, las mismas que 
estaban consideradas en el proyecto que la FMF 
le presentó al gobierno del Estado de México 
para la donación de un predio de 70 mil 025.20 
metros cuadrados.

Según fuentes consultadas, el proyecto FIFA 
Forward, en el período 2016 - 2018, le entre-
gó aproximadamente 1.7 millones de dólares a 
la Federación Mexicana de Futbol para la cons-
trucción de cinco canchas, con seis vestidores, 

que serían utilizadas para organizar el primer 
torneo femenil avalado en su historia por el 
máximo organismo del futbol en México (Copa 
MX Femenil), además que también se utilizaría 
para la capacitación y entrenamiento de árbi-
tros y celebración de torneos del sector amateur.

Las canchas fueron montadas en los 70 mil 
025.2 metros cuadrados que le donó el gobierno 
del Estado de México a la Federación Mexicana 
de Futbol para construir su base de operaciones, 
conocida como “La nueva casa del futbol”.

Las versiones concuerdan con un boletín pu-
blicado en la página de la FIFA, en la que se ala-
ba el uso de los recursos del FIFA Forward para 
el proyecto de tres canchas sintéticas y dos de 
pastos natural, además que se reconoce la labor 
de la FMF en el impulso del balompié femenil 
en México.

“El programa Forward, inaugurado en 2016 
tras la elección de Infantino como presiden-
te, busca mejorar la forma en la que la FIFA fo-
menta el desarrollo del futbol a nivel global con 
vistas a ayudar a cada país a alcanzar su máxi-
ma potencial y a garantizar que todo aquel que 
quiera practicar el deporte rey pueda hacerlo sin 
obstáculos”, se lee en la página de del máximo 
organismo del futbol.

La Federación Mexicana de Futbol ha sido 

beneficiada con 3 millones 428 mil 828 dóla-
res, para infraestructura, que han sido utiliza-
dos en una reciente remodelación del Centro de 
Alto Rendimiento y en los proyectos de canchas 
de juego que fueron instalados en la sede de la 
FMF, en Toluca, Estado de México.

El texto señala que la FMF recibió en 2017 
la donación de un terreno con valor de 55 mdp 
donde construyó su nueva sede llamada la “La 
Casa del Futbol Mexicano”.

El terreno mide siete hectáreas, y de acuerdo 
a la investigación, éste se entregó en Comodato 
a la FMF en el 2014, con la promesa de que ahí 
se iba a construir un “complejo deportivo”, con 
un salón de “Usos Múltiples”, pero en el 2017, el 
apoderado legal de la FMF envió la solicitud pa-
ra que el predio le fuera donado.

Dicho terreno tenía un costo de 55 millones, 
según el valor catastral de esa época, a coste ce-
ro, y en la actualidad tiene un costo comercial 
aproximado de 1,386 millones de pesos.
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EL ENTRENADOR DE 
CORRECAMINOS FEMENIL 
DE BÁSQUETBOL PIDIÓ 
CONFIANZA A LA ADICIÓN

REDACCIÓN
EXPRESO-LA RAZÓN 

En su primera platica con los medios de co-
municación, y luego de su regreso a Ciudad 
Victoria, el nuevo Coach de Correcaminos 

Luis Andrés García Sevilla, le pide a la afición con-
fianza en el equipo.

“Que nos tengan la confianza… podrán criticar 
mucho a Luis García de lo que sea, pero podrán 
criticarme que mis equipos no se mueren en la ra-
ya, van y lucha, eso es lo que vamos a hacer con 
este equipo, que tenga la misma mística que tiene 
Correcaminos, que es luchar, luchar y luchar”.

Y es que reconoció que estos 10 días, el equi-
po estará teniendo una restructuración deportiva 
importante, para poder enfrentar a las lideres de la 
LNBP Femenil, Las Panteras de Aguascalientes.

“Primero que nada, organizarlo deportivamen-
te, la parte administra-
tiva está, bien la organi-
zación, volverles a dar un 
rol a cada una de ellas, 
llega un movimiento que, 
si no hay un cambio, si-
gues haciendo los mis-
mos errores, estamos 
cambiando algo”.

Detalló que se le tiene 
que dar mística al equipo, y una de las esencias que 
se busca es que se dé todo en la duela, “se pue-
de perder, pero necesitamos dejar todo en la duela, 
eso es lo que vamos a buscar, juegan bien, son muy 
disciplinadas, son muy inteligentes, por lo que va-
mos a buscar asistir a Playoffs”.

Pide confianza
a la afición

CORRECAMINOS NO ha tenido un buen inicio de temporada

A DETALLE

• El nuevo 
entrenador tiene 
como objetivo 
clasificar al equipo 
a los juegos de 
postemporada

Tamaulipas suma
siete medallas 

LA SELECCIÓN 
Tamaulipas sumó 
siete preseas

REDACCIÓN
EXPRESO-LA RAZÓN 

La delegación de atletas tamaulipecos que 
compite en los Nacionales CONADE 2023, 

obtuvo 7 medallas en las disciplinas de canotaje 
y raquetbol.

En Ciudad Guzmán, Jalisco, la Selección 
Tamaulipas de Canotaje logró obtener 3 meda-
llas de oro y 1 de bronce en las competencias del 
día de hoy.

Los ganadores de las preseas de oro fueron 
la atleta Ana Paola Ureña Cardín en la prueba 
K-1 1000 metros Femenil en la categoría 15-16 
años; Mauricio Ureña Cardín en la prueba K-1 
1000 metros Varonil en la categoría 17-18 años y 
Diego Alexander Popa Olivella en la prueba K-1 
1000 metros Varonil en la categoría 15-16 años.

Así mismo, el merecedor de la medalla de 
bronce fue el tamaulipeco Mauricio Rodríguez 
de la Peña en la prueba K-1 1000 metros de la 
categoría 19-23 años. Además, en Guadalajara, 
Jalisco, la Selección Tamaulipeca de Raquetbol 
logró obtener 1 medalla de oro, 1 de plata y 1 de 
bronce en la jornada del día de hoy.
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Derriba camioneta a
motorista y lo lesiona
LA CAMIONETA FORD TIPO RANGER SE TRASLADABA POR 
LA CALLE MADERO CUANDO EL CONDUCTOR OMITIÓ 
EL ALTO TOTAL, LO QUE PROVOCÓ EL DERRIBO DEL 
MOTOCICLISTA

JAVIER CORTÉS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Un grupo de vecinos salieron de su casa 
tras oír un fuer-
te golpe, al per-

catarse que se trataba 
de un choque corrieron 
para auxiliar a un moto-
ciclista herido, colocán-
dole una sombrilla de 
playa para cubrirlo de 
los fuertes rayos del sol.

Lo hechos ocurrie-
ron en el cruce de las 
calles Madero y Dr. Carlos Canseco, de la colo-

nia Cascajal.
Elementos de tránsito y vialidad arribaron al 

lugar para tomar conocimiento de los hechos.
Asimismo, cerraron la vialidad debido a que 

el infortunado se encontraba tirado en el asfalto.
Los agentes refieren que la camioneta Ford 

tipo Ranger se trasladaba por la calle Madero 
cuando el conductor omitió el alto total, lo que 
provocó el derribo del motociclista. 

Pese al fuerte golpe, el masculino que con-
ducía la frágil unidad estaba consciente, pero se 
mantenía en el suelo tal y como lo marcan los 
protocolos. 

Minutos más tarde llegaron paramédicos de 
la Cruz Roja Mexicana para brindarle primeros 
auxilios.

A DETALLE

• Lo hechos 
ocurrieron en el 
cruce de las calles 
Madero y Dr. 
Carlos Canseco, 
de la colonia 
Cascajal.

CON UNA SOMBRILLA DE PLAYA cubren a motociclista herido.

LA CRUZ ROJA brindó atención al hombre deshidratado.

Atiende CR a 
masculino por 
deshidratación

LA PERSONA 
FUE ENCON-
TRADA POR 
PARAMÉDI-
COS EN EL 
SUELO Y CON 
LAS MANOS 
EN EL PECHO, 
SOBRE LA CA-
LLE ADUANA, 
ENTRE FRAN-
CISCO I. MA-
DERO Y DÍAZ 
MIRÓN

JAVIER CORTÉS
EXPRESO- LA RAZÓN 

Una persona de la tercera edad fue atendi-
da por paramédicos de la Cruz Roja Mexi-

ca tras presentar un cuadro de deshidratación.
De acuerdo a elementos de la Guardia 

Estatal, quienes fueron los primeros respon-
dientes, la persona se encontraba en el sue-
lo con las manos en el pecho, sobre la ca-
lle Aduana, entre Francisco I. Madero y Díaz 
Mirón.

Una llamada al número de emergencias 
movilizó a los paramédicos de la benemérita 
institución.

Una vez arribaron al lugar, dieron atención a 
un masculino de la tercera edad quien presen-
taba un cuadro de deshidratación.

Sin embargo, se negó rotundamente a ser 
trasladado a un nosocomio para la valoración 
de un médico.

Una persona llegó para acompañarlo, la cual 
se presentó como su hermano.
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Dos heridos en choque
EL PERCANCE OCURRIÓ EN 
LA AVENIDA ANTONIO CASO Y 
CALLE FRANCISCO I. MADERO 
DE LA COLONIA ENRIQUE 
CÁRDENAS GONZÁLEZ.

JUAN MARTÍN ESPERANZA
EXPRESO -LA RAZÓN

Ciudad Mante.- Una menor de edad y un joven 
resultaron heridos, luego de que la motocicleta 

en que viajaban choco contra una camioneta que se 
les atravesó la tarde de ayer al norte de la ciudad.

Tránsito municipal informó que el percance 
ocurrió aproximadamente a las 17 horas en la ave-
nida Antonio caso y calle Francisco I. Madero de la 
colonia Enrique Cárdenas González.

En su reporte de accidente el perito de tránsi-
to y vialidad señaló como presunto responsable, al 
conductor de una camioneta Nissan color gris con 
placas de Tamaulipas.

La camioneta circulaba en dirección de norte a 

LA MENOR de edad resulto lesionada.

sur sobre la calle Francisco I. Madero y al llegar a la 
avenida Antonio caso rebasó el límite de alto.

Lo anterior ocasionó que la motocicleta se im-
pactará en el costado derecho de la camioneta, sa-
liendo proyectados la menor de edad y el joven que 
manejaba la motocicleta.

Al lugar del accidente acudieron ambulancias de 
protección civil del Estado y Cruz Roja mexicana así 
como elementos de tránsito municipal.

Los paramédicos dijeron que la menor resulto 
con severo golpe en la cabeza mientras que el joven 
resultó con una herida en el rostro.
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Choque múltiple 
ocasiona caos vial 

JAVIER CORTÉS
EXPRESO- LA RAZÓN 

Durante más de una hora se generó un caos 
vial sobre la avenida Cuauhtémoc debido 

a un choque múltiple. 
A las 15:10 horas se registró el percan-

ce vial en la mencionada avenida de Colonias 
Primavera.

Las unidades involucradas son, un Chevrolet 
tipo Spark color gris, Volkswagen tipo Jetta co-
lor blanco y un Mazda 3 color rojo.

El choque fue por alcance, en donde pri-
mero golpean al Spark, posteriormente al Jetta, 
quedando los tres autos en el carril del medio.

EL 
PERCANCE 
generó 
molestia 
entre los 
automovilistas 
que 
esperaban 
el retiro de 
las unidades 
involucradas.
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INTERVINIERON 
3 unidades en el 
percance.
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EL PERCANCE se originó por el exceso de velocidad y la falta de pericia al conducir.

Omite un alto y
causa colisión

NO RESPETÓ el señalamiento de alto.

POR FORTUNA DE LOS INVOLUCRADOS, RESULTARON 
ILESOS Y PUDIERON DESCENDER DE SU VEHÍCULO POR 
PROPIA CUENTA

JAVIER CORTÉS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Dos automovilistas protagonizaron aparatoso 
accidente en donde se registraron cuantio-
sos daños materiales.

La colisión se registró en avenida B y Monterrey 
de la colonia Aurora, en el conocido sector “colo-

nias”, perteneciente al 
municipio de Tampico.

Las unidades partici-
pantes son un Nissan ti-
po Versa y un Nissan tipo 
Sentra negro.

Por fortuna de los in-
volucrados, resultaron 
ilesos y pudieron des-
cender de su vehículo por 
propia cuenta.

U n i f o r m a d o s  d e 
Tránsito y Vialidad pro-
cedieron a realizar las in-
vestigaciones pertinentes 
a fin de deslindar respon-
sabilidades.

La autoridad mencio-
nó que el choque se ori-
gina con el exceso de ve-
locidad y la falta de peri-
cia al conducir, además 

de que no se respetó el señalamiento de alto en el 
cruce de las calles antes señaladas.

Personal de grúas llegó al sitio para retirar los 
autos dañados.

LA CAMIONETA aparece como responsable.

EL ANIMALITO fue 
atropellado cuando 
cruzaba la calle.

JUAN MARTÍN ESPERANZA
EXPRESO -LA RAZÓN

Ciudad Mante.- Daños materiales estima-
dos en los 10 mil pesos dejo como saldo 

un choque entre una camioneta y un automóvil 
ayer en la mañana.

El accidente ocurrió en el cruce de Manuel 
González y Quintero.

Tránsito municipal informó que como pre-
sunto responsable aparece el conductor de una 
camioneta Ford Ranger color blanca.

La camioneta circulaba de oriente a ponien-
te sobre la calle Quintero y al llegar a la Manuel 
González, no respetó el señalamiento de alto.

Lo anterior provocó que se impactara contra 
el costado derecho de un vehículo Nissan Tiida 
color gris con matrícula de Tamaulipas.

Tránsito municipal no reportó personas le-
sionadas a pesar de lo fuerte del choque.

JAVIER CORTÉS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Un mapache quedó herido luego de que un 
automóvil lo atropelló, bomberos acudie-

ron a rescatarlo. 
Durante la tarde del martes, el H. Cuerpo de 

bomberos recibió una llamada de emergencia 
para atender al mamífero en la calle Escandón 
entre Sor Juana Inés y Alarcón. 

Testigos en el lugar dieron a conocer que el 
animal fue atropellado cuando cruzaba la calle.

Una vez que llegaron los vulcanos, se perca-
taron que el mapache tenía una pata lastimada, 
lo cual le impedía caminar bien.

Fue trasladado a la base ubicada en bulevar 
Fidel Velázquez, conocido como Perimetral.

El animalito recibió atención médica por es-
pecialistas para que se pueda recuperar pronto 
y posteriormente regresar a su hábitat.

Se vuela el alto
y le pega a Tiida

Atropellan 
a mapache

A DETALLE

• El accidente 
ocurrió en el 
cruce de Manuel 
González y 
Quintero.

• No hubo 
personas 
lesionadas a pesar 
de lo aparatoso 
del choque.

EN CIFRAS

02
• unidades 
involucradas en el 
percance: Nissan 
tipo Versa y un 
Nissan tipo Sentra 
negro.

• El accidente 
ocurrió en avenida 
B y Monterrey de 
la colonia Aurora, 
en el conocido 
sector “colonias”, 
perteneciente 
al municipio de 
Tampico.
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DE ACUERDO A INFORMES 
DE TRÁNSITO MUNICIPAL, 
EL RESPONSABLE FUE 
EL CONDUCTOR DE LA 
CAMIONETA
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Jornalero se corta las
venas tras discusión

EL MUCHACHO DISCUTE 
CON SU PAPÁ POR 
CAUSAS QUE NO FUERON 
REVELADAS Y OPTÓ POR 
CORTARSE LAS VENAS DE 
LA MANO DERECHA. 

JUAN MARTÍN ESPERANZA
EXPRESO -LA RAZÓN

Ciudad Mante.- Un joven se ocasionó una 
herida de gravedad en un brazo utilizando 
un cuchillo, luego de que presuntamente 

discutió con su padre, por motivos que no fueron 
revelados.

Los hechos ocurrieron aproximadamente a las 
18 horas, en el domicilio ubicado en el fracciona-

miento Nuevo Quintero.
De acuerdo con las 

primeras investigacio-
nes, el joven quien vive 
con su padre, optó por 
cortarse las venas de la 
mano derecha, debido 
que momento antes tuvo 
un problema familiar.

La mamá del joven 
explicó que su hijo vive 
con su papá a unos me-
tros de su casa y se ente-
ro que momentos antes, 
estos dos habían tenido 
una fuerte discusión.

Agregó que su hijo se 
apoderó de un cuchillo 
y amenazó con cortarse 
las venas, ocasionándose 
una herida de aproxima-

damente dos centímetros en el brazo derecho.
Al darse cuenta de que el joven se desangra-

ba, optaron por pedir el apoyo de una ambulan-
cia, llegando enseguida paramédicos de Cruz Roja 
mexicana.

También llegaron unidades de la Guardia esta-
tal para tomar conocimiento de los hechos.

POR POCO Y SE MUERE

EL JOVEN QUISO ATENTAR CONTRA 
SU VIDA POR LA DISCUSIÓN CON SU 
PADRE.

EN CIFRAS

18
• Horas fue 
reportado el 
incidente

01
• Ambulancia 
trasladó al joven 
herido

02
• Unidades de la 
Guardia Estatal 
llegaron al lugar

FUE TRASLADADO 
al Hospital General.

Debido a que la herida y la hemorragia eran 
de consideración, el muchacho tuvo que ser 
trasladado a la sala de urgencias del Hospital 
General Dr. Emilio Martinez Manautuo para su 
atención médica.

Atropellan a 
un cocodrilo 
en el Corredor
EL ANIMAL PRESENTABA 
DOS HERIDAS QUE LE CAUSÓ 
LA UNIDAD QUE LE PASÓ 
ENCIMA Y FUE RETIRADO 
ANTES QUE OTROS 
VEHÍCULOS LO APLASTARAN

ÓSCAR FIGUEROA
EXPRESO-LA RAZÓN

En el Corredor Urbano Luis Donaldo Colosio 
en Altamira, un cocodrilo murió al ser atro-

pellado la noche del martes.
El coordinador regional de Protección Civil, 

Romel Martínez Flores comentó que personal 
a su cargo salió a un accidente automovilístico 
en el corredor, cuando estaban ahí fueron no-
tificados que a 500 metros estaba un cocodrilo 
muerto.

El animal presentaba dos heridas que le 
causó la unidad que le pasó encima y fue re-
tirado antes que otros vehículos lo aplastaran.

“Nos informaron que a 500 metros de don-
de ocurrió el atropellamiento del joven, estaba 
la presencia de un lagarto que había sido atro-

EL COCODRILO fue atropellado en el 
Corredor Urbano.

pellado y que esto podría ocasionar un accidente”.
El ejemplar tenía una longitud de casi dos me-

tros y estaba marcado por la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa), es decir ya ha-
bía sido capturado.

“Durante la mañana de este miércoles fue entre-
gado a la Profepa, es la encargada de llevar a cabo 
las revisiones y estudios correspondientes”.

Cada cocodrilo que es capturado por los bom-
beros de Tampico, Madero y Altamira son marcados 
por la Profepa, con la finalidad de llevar un control.

“El animal ya pudo haber sido registrado, ya que 
la Profepa les puso una marca para saber si este la-
garto en su momento pudo haber sido capturado 
en otras ocasiones por las unidades de emergencia”.

El sitio donde fue atropellado el cocodrilo está 
rodeado de una gran cantidad de lagunas, una de 
ellas es el Cañón de la Pedrera, en la cual se depo-
sita a los ejemplares capturados en la región.
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Llevan exhibición 
canófila a escuela 

JAVIER CORTÉS
EXPRESO-LA RAZÓN 

Estudiantes de la Escuela Secundaria Número 
Cinco del municipio de Tampico, recibieron una 

plática y exhibición canófila con el objetivo de que 
conozcan las funciones de los binomios K-9.

Elementos de la Guardia Estatal (GE) llevaron a 
Vane, canino integrante de los agrupamientos poli-
ciales. El alumnado quedó asombrado tras las dife-
rentes prácticas que realizó el can a cargo de sus ma-
nejadores. Explicaron a los alumnos las medidas de 
seguridad referentes a sustancias prohibidas ante la 
ley, y se realizó una demostración de la participación 
de Vane en la localización de narcóticos. 

Durante la exhibición, se explicaron las diferen-
tes actividades en donde participan los caninos de 
acuerdo a su especialidad y las razas idóneas para 
formar a un elemento canino de la corporación.

También hubo participación de la comunidad es-
tudiantil en la ronda de preguntas y respuestas para 
reforzar los conocimientos adquiridos y esclarecer 
las dudas.

Cerca de 500 alumnos y 35 maestros presencia-
ron la práctica; a traves de estas actividades el per-
sonal de la Guardia Estatal refuerza la cercanía con 
la sociedad tamaulipeca y fomenta la participación 
ciudadana entre jóvenes a través de la cultura de la 
denuncia y prevención.

ELEMENTOS DE LA 
GUARDIA ESTATAL 
(GE) llevaron a 
Vane, canino 
integrante de los 
agrupamientos 
policiales.

EL ALUMNA-
DO QUEDÓ 
ASOMBRA-
DO TRAS LAS 
DIFERENTES 
PRÁCTICAS 
QUE REALIZÓ 
EL CAN A CAR-
GO DE SUS 
MANEJADO-
RES
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#PUBLICIDAD



CASAS • AUTOS •  
BIENES RAÍCES • 
EDICTOS • ANIMALES 
OFERTAS • EMPLEOS 
• SERVICIOS

publicidadrazon@gmail.com(833) 214-89-39 / 214-33-09 Ext. 205 30

JUEVES 8 JUNIO DE 2023. Tampico, Tamaulipas. México EXPRESO • LA RAZÓN

VENDO VENTANA GRANDE USADA 

DE FIERRO, CON VIDRIO DE GOTA DE 

AGUA 2.85X 1.26 CM INFORME 833 

234 37 99 Y 2 VENTANAS CHICAS

VENDO A PRIMERO QUE LLEGUE , 

TERRENO 722.86 M2 CON CASITA 

EN EJIDO SAN ESTEBAN DE ALDAMA 

TAMAULIPAS A BORDO DE CARRETERA 

ESTATAL A BARRA DEL TORDO CRL. 

833 258 08 79

VENTAS
VENDO TERRENO, PLAYA HERMOSA, 
VER.

A 5 MIN. DEL PUENTE TAMPICO, 
262.5M2
POSESIÓN ASEGURADA $300MIL
TEL: 833.400.20.32

EMPLEOS

RENTA

SOLICITO MECANICO Ó AYUDANTE 

DE MECANICO CON EXPERIENCIA 

Y MUCHAS GANAS DE TRABAJAR 

INFORMES 833144 53 02

SOLICITO VENDEDORES  AL DETALLE 

CON VEHÍCULO PROPIO PARA CIUDAD 

MADERO Y ALTAMIRA  EXCELENTES 

INGRESOS INFORMES TEL 833 148 87 69

RENTO CONCESION DE RUTA AGUILA 
ECHEVERRIA  TAMPICO INFORMES 
CEL 833 346 4717 Y 833 308 83 52

BUSCO TRACTORISTA CON FAMILIA  

PARA TRABAJAR EN HUERTA 

CERCA DE ESCUELA PARA NIÑOS 

..INFORMACIÓN CON EL LIC 

JUAN CARLOS ROSAS TELÉFONO  

8681608442

SERVICIOS
REMODELACION e impermeabiliza-
cion, int. y ext., carpintería ebanisteria, 
pintura, tablaroca, herrería, mallacor-
las y eventos de Tacos de trompo El 
tizoncito paq. c/gringas de regalo, sa-
bor inigualable  INF. 833 207 97 67

FABRICACION DE VENTANAS, PUERTAS, 
CANCEL Y VIDRIOS TEMPLADOS  
CEL. 833 303 58 06 30% DE DESC 

SASTRERÍA ROMA MAS CALIDAD Y ME-
JOR CORTE  EN TODOS NUESTROS DI-
SEÑOS GOCHICOA # 409 NTE. ZONA 
CENTRO CP.89190 TAMPICO, TAMS  
TEL: (833) 3346169 

LLEGAS CANSADA AGOTADA DE TRABA-
JAR NO TE PREOCUPES POR TU ROPA 
YO TE LAVO Y TE PLANCHO  
CONTACTAME 833 429 31 34 SRA LETY



AGENCIAS
EXPRESO-LA RAZÓN

Apatzingán.- El cuerpo sin vida de una mujer 
joven fue localizado cerca de una parada de 
autobuses de la carretera Apatzingán – Bue-

navista, por lo que la Fiscalía general del Estado ya 
investiga el caso. A simple vista a la fallecida no se le 
apreciaban huellas de violencia, según refirieron las 
autoridades. Los hechos se desarrollaron alrededor 
de las 2 de la tarde.

Al respecto se supo 
que algunas personas ob-
servaron el cuerpo tirado 
sobre la maleza en las in-
mediaciones del sitio co-
nocido como “Petreos”, 
por lo que dieron aviso al 
servicio de emergencias.

Lo anterior movilizó al 
personal de la policía lo-
cal, cuyos elementos a su 
arribo confirmaron que 
se trababa del cuerpo sin 
vida de una joven de al-
rededor de 25 años de 
edad, de tez morena cla-

ra, pelo color negro, la cual vestía pantalón de mez-
clilla, blusa negra y botas tácticas.

El área fue resguardada por los uniformados, para 
que más tarde los integrantes de la Fiscalía General 
del Estado emprendiera una minuciosa recolección 
de indicios y realizara el levantamiento del cadáver.

Trascendió que durante las actuaciones a la fémi-
na no se le apreciaron huellas de violencia, sin em-
bargo, será hasta los resultados de la necropsia cuan-
do se pueda determinar la probable causa del dece-
so. De la Fallecida se ignora su identidad.
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Hallan cuerpo 
de mujer en 
Apatzingán

EL CADÁVER FUE ENCON-
TRADO CERCA DE UNA 
PARADA DE AUTOBUSES EN 
INMEDIACIONES DE LA CA-
RRETERA  HACIA EL POBLA-
DO BUENAVISTA.

MACABRO HALLAZGO

LOCALIZAN CADÁVER DE UNA JOVEN, 
EN PARADERO DE AUTOBUSES

AGENCIA REFORMA
CIUDAD DE MÉXICO

Abaten a presunto  
plagiario en CDMX

Una balacera entre policías banca-
rios y dos presuntos secuestrado-

res se registró esta madrugada, en la 
Alcaldía Cuauhtémoc, resultando uno 
muerto y otro lesionado.

Una llamada de auxilio por parte 
de un ciudadano, quien señaló que 
su familiar había sido secuestrado al 
salir de casa cerca de las 3:00 horas, 
movilizó a policías del Sector Algarín.

Según los reportes, el denunciante 
acordó entregar dinero a cambio de 
recuperar a su familiar, por lo que fue 
citado en Eje Central y calle Necaxa 
para el intercambio.

Policías realizaron un dispositi-
vo, pero los presuntos criminales, al 
ver a los uniformados, comenzaron a 
disparar hacia ellos, quienes repelie-
ron la agresión, uno de ellos falleció; 
mientras que el otro permanece bajo 
custodia policial.

TRAS BALACERA

DETIENEN A AGRESORES

Asesinan a tiros a  
usuaria de microbús

Una pasajera de un microbús de la 
Ruta 14, en la Alcaldía Iztapalapa, 

fue asesinada a balazos.
La Policía informó que dos presun-

tos responsables fueron detenidos y 
se les aseguró una motocicleta y una 
pistola.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 12:30 horas, sobre Avenida de 
las Torres y Calzada Ermita Iztapala-
pa, en la Colonia Paraje Zacatepec.

Testigos comentaron que justo 
debajo del semáforo un hombre bajó 
de una motocicleta y subió a la uni-
dad de transporte público.

Inmediatamente ubicó a la mujer y 
le disparó al menos tres veces. Luego 
huyó con su cómplice.

EN CIFRAS

2
• de la tarde 
se reportó el 
incidente a las 
autoridades

24
• años es la edad 
estimada de la 
persona sin vida

EN CIFRAS

11
• de la noche 
se reportó el 
incidente a 
emergencias

AGENCIA REFORMA
MONTERREY

Una mujer fue asesinada a balazos al presun-
tamente resistirse a un asalto en su nego-

cio, anoche en un depósito en el Municipio de 
Mina.

De acuerdo con informes de la Policía mu-
nicipal que fueron proporcionados a la Agencia 
Estatal de Investigaciones, la víctima fue identi-
ficada como María Concepción, de 67 años.

El asalto fue reportado a las 23:00 horas 
en el Depósito Mina, ubicado en la Carretera 
Monterrey-Monclova y la calle Agustín Melgar, 
en la Colonia El Barrial, según informes de la 
AEI.

El negocio se ubica a tres calles de la coman-
dancia de Policía municipal.

Al sitio hombres llegaron hombres armados y 
abrieron fuego contra la mujer, quien se encon-
traba atendiendo el negocio a ese hora.

Se resiste a asalto 
y la matan en NL

UNA DE LAS LÍNEAS de investigación es un probable cobro de 
piso.

LA HOY OCCISA PRESENTABA 
DISPAROS EN LA CABEZA, 
MISMAS QUE LE PRODUJERON 
UNA MUERTE CASI 
INSTANTÁNEA.

La AEI indicó que la mujer presentaba heridas 
de arma de fuego en la cabeza, mismas que le 
produjeron una muerte casi instantánea.

La Fiscalía de Justicia investiga desde anoche 
estos hechos como un feminicidio.

Según trascendió, las autoridades de la AEI te-
nían algunas líneas de investigación, una el asal-
to que sufrió la mujer y que se resistió al mismo.

Otra de las líneas de investigación se indagaba 
un supuesto cobro de piso de parte de grupos de 
la delincuencia organizada que realizan en este 
municipio y que la mujer se negó a pagar.
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EL PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN EL SENADO ANUNCIÓ QUE 
SOLICITARÁ LICENCIA PARA PODER CONCENTRARSE EN EL 
PROCESO INTERNO DE MORENA

SÓLO QUEDAN 
10 VAQUITAS 
MARINAS

PÁG / 14

DERRIBA 
CAMIONETA A
MOTORISTA Y 
LO LESIONA

PÁG / 26

TAMBIÉN MONREAL SE
VA POR LA CANDIDATURA

PÁG. / 02

RECUPERA CARGA EL 
PUERTO DE ALTAMIRA
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#HASHTAG

#DINERO
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#ELPAÍS

Prepara 
Trump

defensa 
legal
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#MUNDO


